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М е т о д
инициативы

Добиться более эффектив
ного использования расту
щих капитальных вложений 
в сельском хозяйстве — од
на из важнейших задач, вы
двинутых июльским (1978 
года) Пленумом ЦК КПСС. 
Этого можно достигнуть, ес
ли настойчивая борьба за 
экономию и бережливость, 
за снижение себестоимости 
продукции, всемерное повы- 

' шение производительности 
труда будет пронизывать 
деятельность всех хозяйст
венных звеньев, всех произ
водственных участков.

Испытанным средством, 
обеспечивающим активное 
участие каждого механиза
тора и животновода в реше
нии этой важнейшей задачи, 
является широкое развитие 
хозрасчетных отношений в 
сельскохозяйственном про
изводстве и, в частности, 
внедрение бригадного хоз
расчетного подряда. В по
следнее время этот прогрес
сивный метод организации 
и оплаты труда находит все 
большее применение в сов
хозах и колхозах области. 
В минувшем году на бригад
ном подряде работало уже 
338 механизированных зве
ньев и бригад, в том числе 
около 300 — по производству 
сена, витаминной травяной 
муки и других кормов. Та
кая организация труда спо
собствовала резкому улуч
шению производственных и 
экономических показателей 
в этих подразделениях.

В совхозах Томского рай
она почти все производство 
картофеля и овощей переве
дено на бригадный хозрас
четный подряд. Существен
но возросло число ферм, 
где производство молока и 
мяса также организовано 
н£ основе этого прогрес
сивного метода. Так, в сов
хозах Бакчарского района 
80 процентов общего произ
водства молока получено на 
фермах, коллективы кото
рых работают на бригадном 
подряде. Устойчиво, ритмич
но, добиваясь высоких пока
зателей, трудятся животно
воды Парбигской молочно
товарной фермы, одними из 
первых внедрившие про
грессивный метод. В резуль
тате за последние два года 
средняя продуктивность ко
ров здесь поднялась более 
чём на 600 и в 1978 году . 
превысила 3 тысячи, кило
граммов. На 111 процентов 
выполнил годовой план 
продажи молока государству 
коллектив Леботерской фер
мы совхоза «Коломииский». 
При этом вся продукция 
сдана только сортовой. Су
щественно улучшили пока
затели ЖИЕОТНОВОДЫ совхо
зов «Чажемтовский», «Усть- 
13 ак чарск и й », «Сов етс к ий», 
колхоза им. В. И. Ленина и 
многие другие. Внедрение 
бригадного хозрасчетного 
подряда позволило коллек
тивам, добившись значи- ' 
тельного увеличения надоев

молока, среднесуточных 
привесов скота на откорме, 
повысить и качество про
дукции. Одновременно улуч
шается использование про
изводственных фондов, сни
жаются затраты на произ
водство продукции, укреп
ляется трудовая и производ
ственная дисциплина.

Такие примеры есть поч
ти в каждом районе. Каза
лось бы, не остается сомне
ний в преимуществах этого 
метода, есть основа для то
го, чтобы работу по дальней
шему внедрению подряда 
проводить настойчиво, пла
номерно, совершенствуя 
хозрасчетные отношения, 
добиваясь повышения уров
ня экономической работы в 
каждом хозяйстве. Однако 
некоторые партийные орга
низации, руководители и 
специалисты сельхозупрая- 
леннй, совхозов и колхозов 
по-прежнему не уделяют 
этому должного внимания. 
Вопросы о бригадном подря
де редко обсуждаются в 
партийных организациях, 
на производственных сове
щаниях, слабо обобщается 

. опыт передовых коллекти
вов. Практические материа
лы не. используются в пол
ной мере для изучения в 
экономических школах. На
пример, в совхозе «Филимо- 
новский» Асиновского рай
она имеется неплохой опыт 
работы в животноводстве по 
методу бригадного подряда. 
Однако руководители объе
динения «Комсомольское» 
не заинтересовались им, не 
организуют внедрение пере
дового опыта в других совхо
зах. Не проявляет настойчи
вости в этом деле и район
ное управление сельского 
хозяйства. Такую же пози
цию занимают руководители 
совхозов и управлений сель
ского хозяйства в Кривоше- 
инском, Молчановском, Кар- 
гасокском, Тегульдетском 
районах.

Некоторые руководители, 
специалисты оправдывают 
свою медлительность труд
ностями в подборе кадров, а 
также тем, что якобы с 
переходом на бригадное об
служивание хуже учитыва
ются индивидуальные осо
бенности коров, что ведет к 
снижению их продуктивно
сти, ухудшению воспроиз
водства. Такие ссылки — не 
что иное, как нежелание 
всерьез заняться организа
цией бригадного подряда. 
Ведь эти вопросы успешно 
решены на Парбигской фер
ме совхоза «Парбигский», в 
совхозах «Заветы Ильича», 
«Сибирь» Бакчарского райо
на и других. Надо изучить 
этот опыт и организовать 
незамедлительное, плано
мерное его внедрение.

В ряде хозяйств перехо
дят к работе по-новому без 
должной ПОДГОТОВКИ, догово
ры заключают, по произ
вольной форме. Обязатель

ства при этом не всегда 
скрепляются подписями сто
рон. Администрация совхо
зов, правления колхозов не
редко не выполняют обяза
тельства, обусловленные до
говором, не создают необхо 
димых условий для работы 
— несвоевременно обеспечи 
вают закрепленное за брига
дами поголовье скота необ 
ходимыми кормами, отвле
кают технику на другие ви
ды работ, примиренчески 
относятся к нарушениям 
трудовой дисциплины. В ре 
зультате эта прогрессивная 
форма организации и опда 
ты труда не получает пра
вильного развития и порой 
даже компрометируется.

Тормозит дело и то, что 
нет надлежащего и своевре
менного учета по элементам 
затрат в разрезе хозрасчет
ных бригад. Вот почему од
ной из неотложных задач 
руководителей и специалис
тов является налаживание 
учета, перестройка его в со
ответствии с требованиями 
новой формы организации 
и оплаты труда, которая, 
кстати, не усложняет, а уп
рощает учет. Ведь вести его 
за всей бригадой проще, чем 
за отдельными работниками 
ферм или мехотрядов.

Не менее важно система
тически анализировать про
изводственные и экономиче
ские результаты хозрасчет
ных подразделений, добива
ясь при этом их широкой 
гласности. Ежемесячный 
глубокий анализ показате
лей поднимет роль хозяйст
венного расчета, поможет 
устранить многие недостат
ки в экономической работе.

Опыт внедрения бригадно
го хозяйственного расчета 
показывает также, что в но
вых условиях работы тре
буется более высокий урог 

, вень обеспечения производ
ства, действительно науч
ный подход к организации 
труда и управления, чет
кость в материально- техни
ческом снабжении. Особен
но важно обеспечить низо
вое оперативное планирова
ние, учет реальных возмож
ностей повышения эффек
тивности производства, пре
дусмотреть, чтобы рост зара
ботной платы, материально
го вознаграждения сопро
вождался более высокими 
темпами роста производи
тельности -ёруда.

Решению этих задач со
действует экономическая 
учеба. В программе эконо
мических школ и школ ком
мунистического труда пре
дусмотрен курс «Бригадный 
подряд — форма хозяйст
венного расчета». Однако в 
ряде совхозов и колхозов 
эта учеба организована не
удовлетворительно, особенно 
среди механизаторов. Долг 
партийных организаций, хо
зяйственных руководителей 
—обеспечить широкую разъ
яснительную работу, изуче
ние основ бригадного хоз
расчетного подряда, целе
устремленно и настойчиво 
внедрять прогрессивную 
форму организации и опла
ты труда. В этом — ключ к 
рациональному использова
нию материальных и тру
довых ресурсов совхозов и 
колхозов, к повышению эф
фективности сельскохозяй
ственного производства.

Хорошее настроение у весь объем запланирован- редовой рабочий монтиру-
монтажника треста Томск- иых работ в прошлом году, ет оборудование на Олень-
колаевича”  Михайловского." Сам А, Н. Михайловский ем нефтяном месторожде-
Бригада, в которой он тру- много труда вложил в уе- нии Ваеюганской группы,
дитея, успешно выполнила пех коллектива. Сейчас пе- Фото Е. Лисицына.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета РСФСР

ОБ УЧРЕЖДЕНИИ НАГРУДНОГО 
ЗНАКА «ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК 

БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ 
НАСЕЛЕНИЯ РСФСР».

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:
1. Учредить нагрудный знак «Заслуженный работник 

бытового обслуживания населения РСФСР» для лиц, 
удостоенных почетного звания заслуженного работника 
бытового обслуживания населения РСФСР.

2. Утвердить описание нагрудного знака «Заслужен
ный работник бытового обслуживания населения 
РСФСР» (прилагается).

3. Изложить пункт 4. Положения о почетном звании за
служенного работника бытового обслуживания населе
ния РСФСР, утвержденного Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР от 11 марта 1977 года (ведомости 
Верховного Совета'РСФСР, 1977 год, Лг° 11, ст. 216), в сле
дующей редакции:

«Лицам, удостоенным почетного звания заслуженного 
работника бытового обслуживания населения РСФСР, 
вручается грамота Президиума Верховного Совета 
РСФСР и нагрудный знак «Заслуженный работник .бы
тового обслуживания населения РСФСР» установленного 
образца.

Нагрудный знак «Заслуженный работник бытового 
обслуживания населения РСФСР» носится на правой 
стороне груди».

4. Установить, что нагрудный знак «Заслуженный''ра
ботник бытового обслуживания населения РСФСР» вру
чается также лицам, удостоенным почетного звания 
заслуженного работника бытового обслуживания насе
ления РСФСР до издания настоящего Указа.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР М. ЯСНОВ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФСР X. НЕШКОВ.
М осква,-18. января .1979 года.

К НОВЫЙ СВЕРШЕНИЯМ
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  

коллектива Томскою ордена Трудовою Красною Знамени 

государственною университета имени В. В. Куйбышева

н а 4979 г о д
Включаясь в социалистическое сорев

нование за успешное выполнение зада
ний четвертого года десятой пятилетки, 
стремясь достойно встретить 100-летний 
юбилей своего вуза, коллектив Томского 
университета будет настойчиво бороться 
за эффективное и качественное выпол
нение задач, поставленных перед выс
шей школой XXV съездом КПСС, и бе
рет на себя следующие обязательства:

Полностью выполнить план повыше
ния квалификации преподавателей и 
научных сотрудников, представить к 
защите не менее 6 докторских и 60 кан
дидатских диссертаций; обеспечить ка
чественней набор студентов и аспиран
тов на первый курс; добиться полного 
выполнения плана выпуска специали
стов и не менее 80 процентов выпуска 
аспирантов с представлением диссерта
ций.

Для совершенствования учебного 
процесса подготовить и сдать в печать 
86 учебников, монографий и учебных 
пособий; обеспечить переоснащение но
вейшими техническими средствами не 
менее 40 процентов аудиторного фонда;, 
продолжить разработку и внедрение 
системы повышения уровня гуманитар
ной подготовки на естественных фа
культетах и подготовку по новейшим 
достижениям естественных наук —  на 
гуманитарных факультетах.

В воспитательной и общественно-по
литической деятельности коллектива 
особое внимание уделить развитию об
щественно-политической практики
студентов, совершенствованию системы 
комплексного 1 идейно-политического, 
трудового и нравственного воспитания. 
Силами сотрудников и студентов уни
верситета прочитать не менее 6.300 лек
ций для населения города и области, 
подготовить и провести не , менее 150 
концертов и выступлений силами худо
жественных коллективов университета.

Повысить, эффективность фундамен
тальных и прикладных научных иссле
дований и, руководствуясь постановле
нием ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР. «О повышении эффективности 
научно-исследовательской работы в 
высших учебных заведениях», выпол
нить научных -работ Па 14,5 млн. рублей, 
в том числе по хоздоговорам —• на 9,2 
млн. рублей. Увеличить исследования,

связанные с развитием производитель
ных сил Томской области, и довести их 
объем до двух миллионов рублей. Рас
ширить комплексные исследования, 
проводимые совместно с институтами 
АН СССР и отраслевыми НИИ; добить
ся выполнения в срок и при высоком 
качестве тем, включенных в народно
хозяйственный план; обеспечить вы
полнение заданий по разработке АСУ 
Томской области, порученных универси
тету. По итогам научных исследований 
увеличить число заявок на изобретения 
и открытия, получить больше авторских 
Свидетельств. Обеспечить, активное уча
стие в научно-исследовательской работе 
студентов университета и подготовить 
их силами 900 докладов на научные 
конференции.

Оказать активную помощь развитию 
сельского хозяйства области. полно
стью выполнить план подготовки меха
низаторов для сельского хозяйства, при
нять активное участие в весенних, лет
них и осенних сельскохозяйственных 
работах; обеспечить в срок выполнение 
обязательств университета на строи
тельстве крупных сельскохозяйствен
ных комплексов вокруг Томска; на 
уборочные и строительные работы на
править в село не менее 18 студенче
ских отрядов, освоить силами строи
тельных отрядов студентов не менее 
двух миллионов рублей на стройках об
ласти.

К 375-летию города Томска обеспечить 
полное выполнение плана благоустрои
тельных работ на закрепленных за уни
верситетом участках, отработать на 
благоустройстве не менее 30 тыс. чело
веко-часов; с высоким качеством и в 
установленные сроки провести ремонт 
учебных, научно-производственных зда
ний и общежитий университета; приве
сти в образцовое состояние универси
тетскую рощу. Силами ботанического 
сада, НИИ биологии и биофизики ока
зать предприятиям и учреждениям го
рода помощь в создании и реконструк
ции зеленых насаждений. Студенческо
му отряду по охране природы обеспе
чить контроль за сохранностью природ
ных богатств на закрепленных за ним 
участках.
, (Обязательства приняты на партийно

хозяйственном активе университета).

ЗА 26—28 ПРОЦЕНТОВ

П Е Р В Ы Й
К В А Р Т А Л -

Р Е Ш А Ю Щ И Й

Напряженный ритм ново
го года работники цеха по
чувствовали с первых 
дней. Нынче коллективу 
предстоит освоить выпуск 
еще пяти новых видов уст
ройств программного уп
равления. Это трудно — 
обычно мы осваивали 1—2 
вида. Нашим инженерам,

Высокое напряжение
Год мы начинаем со 

сложной и интересной ра
боты; цех и объединение в 
целом впервые. будут вы
пускать большой объем 
экспортной продукции.
Уже . в январе в цехе нача
лась сборка сразу четырех 
видов устройств числового 
программного управления 
для сверлильных, расточ
ных, токарных и коорди
натных станков. В связи с 
этим на меня и моих то
варищей, ведущих техноло
гов по экспорту В. П. Ве
личину, В. М. Мазурову, 
В, В. Пуртову. и начальни
ка техбюро В. И. Киричен
ко ложится большая ответ
ственность. Нам нужно от
корректировать всю доку
ментацию на изделия, «от
слеживать'» — есть такой 
термин у технологов — 
каждую позицию на участ
ке, чтобы не допустить от
клонения от чертежей и 

■ условий технологического 
процесса. ‘

специалистам предстоит 
много потрудиться над усо
вершенствованием техноло
гии . изготовления новинок. 
Важно при этом стараться 
оперативно доводить нов
шества и приспособления 
до каждого работника. От 
повседневной индивидуаль
ной работы с людьми, от 
того, насколько быстро мы 
будем реагировать на пред
ложения рабочих, тесно и 
плодотворно будем кон
тактировать с разработчи
ками, зависит успех всего 
цеха.. Большую помощь 
оказывают нам технологи 
С. А. Дмитриева, Л. А. Пар
тию из отдела главного тех
нолога, заместитель на
чальника отдела А. А. 
Шемберко. Они быстро ре
агируют на все замечания, 
и поэтому технологическо
го брака, как правило, у 
нас в цехе не бывает.

Освоение новых уст
ройств — Процесс слож-. 
ный. Как и во всяком но

вом деле, не все идет глад
ко. Бывают и ошибки, не
доработки, которые необхо
димо устранять в сжатые 
сроки. Ошибки в чертежах, 
неточности в таблицах 
проводов и рабочих , про
граммах доставляют, немало 
неприятных минут и рабо
чим, и., .технологам,.. приво
дят к сбоям производствен
ного ритма. Здесь очень 
важна оперативность тех
нических служб — от кон- 
структЬров - разработчиков 
до копировальщиков.

Нынче одной из важных 
задач, которая решается 
технологами цеха, являет
ся внедрение поточной ли
нии на участке жгутов и 
кабелей. Сейчас мы вместе 
с отделом главного, техно
лога разрабатываем методи
ку работы этой линии. Тут 
надо учесть многое; раз
бить на операции техпро
цесс, обепечить ритмичную 
подачу деталей на участок, 
рассчитать время на вы
полнение каждой операции, 
разработать и внедрить при
способления и оснастку. Ра
боты ведутся полным тем
пом. Продумываем новые 
методы, советуемся с ма
стерами и рабочими, и я 
думаю, что вместе мы спра
вимся с большими и слож
ными задачами четвертого 
года пятилетки.

В. ГАЙНУЛИНА, 
технолог цеха № 15 объ

единения «Контур».
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Н  А Р У  Ш И Т  Е Л Я М — Б О Й !
Цех вентиляторов электромеханического завода 

им. В. В. Вахрушева не справился с планом минувшего
года.1 Как нынче идут дела̂  
ха В. Г. Шегай.

— К сожалению, в янва
ре отстаем от .графика 
примерно на пятьсот вен
тиляторов. Хотя сейчас — 
впервые за многие меся
цы — цех укомплектован 
рабочими, но кадровый во
прос по-прежнему стоит 
остро. Много необученной 
молодежи. Задача — ’ быст
рее поставить их в рабочий 
строй — решается попут
но с выполнением програм
мы.

На производственном 
ритме сказывается невысо
кое качество сварных уз
лов и деталей, изготовляе
мых предприятием —■ парт
нером по кооперации. Ра
бочие вынуждены исправ
лять брак, терять время.

Рассказывает начальник це-

Видимо, следует проду
мать систему эффективно
го контроля поступающих 
деталей, материального на
казания бракоделов.

Большие потери несет 
цех по вине нарушителей 
трудовой дисциплины. На
пример, за первые полме
сяца совершено девять про
гулов. Определенные на
дежды на улучшение мы 
связываем с новой комис
сией трудовой чести, воз
главил 1 которую ветеран 
предприятия, коммунист 
В. Г. Никиенко. Уже состо
ялось первое . заседание ко
миссии. Результаты обсуж
дения провинившихся до
ведены через настенную 
экспресс-информацию до 
сведения всего коллектива.

И так будет каждую дека
ду. Кроме того, состояние 
трудовой дисциплины об
суждается на рабочих со
браниях бригад,- участков, 
где нарушители подверга
ются справедливой крити
ке товарищей. Сочетая мо
ральное поощрение с ма
териальным, мы думаем су
щественно сократить поте
ри рабочего времени.

И все-таки свои главные 
надежды по резкому увели
чению выпуска шахтных 
вентиляторов мы связыва
ем со сдачей нового произ
водственного корпуса, стро
ительство которого близит
ся к концу. Прийти в но
вый. корпус отмобилизован
ными, нацеленными на вы
сокие результаты —- такую 
задачу поставили партий
ная, профсоюзная органи
зации, , администрация цеха. 
И уверен, коллективу цеха 
она по плечу.

Н£?9жнь*й сигнал Где о бещ анны е контейнеры  ?
Чтобы исправно ' и регу

лярно отправлять потреби
телям продукцию, заводу 
необходимо в сутки по пят
надцать контейнеров. Имен
но такое количество обяза
лась поставлять нам же
лезнодорожная станция.

Но дело далеко расходится 
со словом транспортников; 
поставка тары не превыша
ет и половины оговоренно
го числа. На складах ско
пились медикаменты, изго

товленные еще в декабре и 
крайне ; необходимые на 
местах, в других областях.

Может, этот сигнал заста
вит железнодорожников 
вспомнить, наконец, о до
говоре, о нёббходимости 
выполнять предусмотрен
ное им в полном объеме?

Н. ЗАЙЦЕВ, 
директор химфармзаво- 

да.
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Колпашевский избирательный округ № 315 (центр —
г. Колпашево) по выборам 

• Совета СССР
С большим подъемом про

шло в Колпашеве предвы
борное совещание предста
вителей трудовых коллек
тивов и общественных орга
низаций районов, • входящих 
в Колпашевский избира
тельный округ N° 315. Крат
кой вступительной речью 
совещание открыл первый 
секретарь Колпашевского 
горкома КПСС В. Н. Шу
тов. Бурными аплодисмен
тами было встречено пред
ложение избрать почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС, Председателем 
Президиума Верховного
Совета СССР товарищем 
Л. И. Брежневым.

Слово предоставляется 
бурильщику нефтедобыва
ющего управления Стреже- 
войнефть имени 50-летия 
СССР А. И. Абрымскому:

— Наш коллектив едино
гласно постановил выдви
нуть кандидатами в депу
таты Верховного Совета 
СССР члена Политбюро ЦК 
КПСС, секретаря ЦК КПСС 
Михаила Андреевича Сус
лова и члена ЦК КПСС, 
первого секретаря Томского 
обкома КПСС Егора Кузь
мича Лигачева, и мы обра
щаемся к участникам пред
выборного совещания под
держать эти . кандидатуры.

— Цель нефтяников, — 
сказал далее А. И. Абрым- 
ский, — выйти в нынешнем 
году на 10-миллионный ру
беж. Это - будет практиче
ским ответом на решения 
партии по дальнейшему 
увеличению добычи нефти 
в Западной Сибири.

На трибуне — доярка 
колхоза «1 Мая» Первомай
ского района Л. С. Колесни
кова.

— Для меня, рядовой тру
женицы, —' сказала -она, — 
большая честь представлять 
работников сельского хо
зяйства района на окруж
ном предвыборном совеща
нии. Труженики нашего 
района решили встретить 
день выборов в Верховный 
Совет СССР весомыми тру
довыми подарками. Земле
дельцы и животноводы на
шего колхоза намерены 
увеличить производство и 
продажу государству про
дуктов животноводства в 
сравнении с прошлым го
дом на 6—7 процентов, а 
механизаторы — поставить 
на линейку готовности к 
1 марта всю технику для 
посевной и комбайны.

Л. С. Колесникова и вы
ступившие затем механиза
тор колхоза «Гигант» Ше- 
гарского района А. В. Гор- 
шкэлев, доярка .совхоза 
имени Шишкова Парабель- 
ского района Р. П.. Родико- 
ва единодушно поддержали

в Совет Союза Верховного

предложение о выдвижении 
кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР 
М. А. Суслова и Е. К. Лига
чева.

— Комсомольцы и моло
дежь района, — сказал с 
трибуны предвыборного со
вещания первый секретарь 
Молчановского райкома 
ВЛКСМ Н. М. Разумов, — 
горячо одобряют выдвиже
ние кандидатами в депута
ты высшего органа госу
дарственной власти члена 
Политбюро ЦК КПСС, се
кретаря ЦК КПСС Михаила 
Андреевича Суслова и чле
на ЦК КПСС, первого се
кретаря обкома КПСС Его
ра Кузьмича Лигачева.

На трибуне — экономист 
ПМК-8 объединения Меж- 
колхозстрой Чаинского рай
она В. К. Александрова.

— Коллектив строителей 
успешно выполняет планы и 
социалистические обяза
тельства, — заявила она. — 
Мы единодушно поддер
живаем выдвижение канди
датами в депутаты Верхов
ного Совета СССР М. А. 
Суслова и Е. К. Лигачева.

От имени трудящихся 
Кожевниковского, Верхне- 
кетского, Колпашеэского, 
Бакчарского районов вы
движение кандидатур М. А. 
Суслова и Е. К. Лигачева 
единодушно поддержали ди
ректор совхоза имени XXX 
съезда КПСС Н. А. Цалко, 
директор Белоярского лесо
промышленного комбината 
Г. А. Волостнов, главный 
инженер Томского геофизи
ческого треста Э. В. Криво
шеев, учительница Г. П. Ру- 
колеева.

Окружное предвыборное 
совещание единодушно
одобрило решение коллек
тивов НГДУ Стрежевой- 
нефть имени 50-летия 
СССР, Белоярского лесопро
мышленного комбината,
совхоза им. XXI съезда 
КПСС Кожевниковского 
района и Томского геофизи
ческого треста о выдвиже
нии кандидатами по Колпа- 
ш ейском у избирательному 
округу № 315 М. А. Суслова 
и Е. К. Лигачева. Решено 
просить их дать свое согла
сие баллотироваться кан
дидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР по 
Колпашевскому избиратель
ному округу № 315.

Участники совещания 
обратились ко всем избира
телям округа с. призывом 
в день выборов единодушно 
отдать свои голоса за вы
двинутых кандидатов в де
путаты Верховного Совета 
СССР Михаила Андрееви
ча Суслова и- Егора Кузь
мича Лигачева.

Избраны доверенные ли
ца кандидатов в  депутаты.
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Партийная
Ж И З Н Ь Н А  П Е Р Е Д Н Е М  К Р А Е

ОБЪЕМЫ И КАЧЕСТВО
Если обратиться к эконо

мическим показателям
объединения «Контур»', то. 
нельзя не заметить того, что 
в десятой пятилетке рост 
выпуска продукции, опре
деляющей технический
прогресс, опережает в 
десятки раз темпы обще
го роста производства. 
Так, за три последних года 
выпуск ЧГГУ возрос в 3,3 
раза в сравнении со всей 
девятой пятилеткой. Тем
пы1 прогресса таковы, что 
каждые три года почти 
полностью обновляется вы
пуск продукции.

Чтобы обеспечить такой 
темп, нужны прежде всего 
квалифицированные кадры, 
с достаточно высоким уров
нем технических знаний, 
владеющие основами эко
номики. Таких людей объ
единению потребовались не 
десятки и даже не сотни, а 
тысячи — практически все 
работающие должны были 
стать грамотными произ
водственниками, рачитель
ными хозяевами.

Поэтому на первых порах 
партком, руководство объе
динения поставили в каче
стве непременной задачи 
массовость обучения.
Убеждали, требовали, помо
гали. Не' раз приходилось 
парткому обсуждать эти 
вопросы на своих заседани
ях, издан не один приказ 
генерального -директора. Но 
главным оставалась повсе
дневная . -кропотливая рабо
та. В результате за пять лет 
экономическую учебу про
шли более трех тысяч чело
век. Цифра на первый 
взгляд может показаться 
внушительной, но и она не 
свидетельствует о решении 
проблемы. С одной стороны, 
для тех, кто получил лер- 
воначалЩре.э){рномическое 
образование, учеба услож
нилась, с другой стороны —- 
охват все еще не был пол
ным, Нельзя было не учи-, 
тывать и того, что каждый 
год,.. . перед коллективом 
встают все *брдее„. сложные 
задачи, а потому- экономи
ческая подготовка должна 
была не только следовать 
за техническим прогрессом, 
но и опережать его.

В текущем году за парты 
экономических школ, семи
наров, школ коммунистиче
ского труда вновь село 
около 1.100 человек. Обуче
ние идет по программам: 
«Основы экономических 
знаний», «Социализм и 
труд», «Бригадный подряд— 
форма хозяйственного рас
чета». А всего в четвертом 
году пятилетки коллектив 
объединения решил охва
тить системами общеобразо
вательной, технической и 
экономической учебы 3 
тысячи 300 человек!

По особым программам 
занимаются инженерно- 
технические работники, ма
стера, начальники цехов и 
отделов, их , заместители: 
«Инженерный труд в со
циалистическом обществе», 
«Труд руководителя», «Пе
редовой опыт комплексного 
управления качеством про
дукции». Перед руководи
телями и инженерно-техни
ческими кадрами поставле
на задача разработки кон
кретных проблем улучше
ния деятельности цеха, от
дела. Реферат каждого из 
них — это . разработка или 
п о . экономии рабочего вре
мени, совершенствованию 
технологии или внедрению 
достижения науки и пере

довой практики.
Личные творческие планы 

инженеров, конструкторов 
служат достижению таких 
качественных показателей, 
которые соответствуют са
мому высокому уровню 
технического прогресса. 
Разработано и освоено про
изводство новых типов про
граммных устройств на со
временной элементной ба
зе с применением встроен
ных мини-ЭВМ и микро
процессорных наборов с 
возможностью хранения и 
редактирования управляю
щих программ.

В творческом плане быв
шего заместителя началь
ника сборочного цеха (ныне 
заместителя главного техно
лога) А. А. Шемберко три 
года назад было такое обя
зательство: изучить воз
можности создания в цехе 
автоматизированной систе
мы управления технологи
ческими процессами. Вмес
те с группой инженерно- 
технических работников он 
два года прорабатывал эту 
идею, а в прошедшем году 
она стала одним из пунк
тов плана технического 
развития объединения. В 
четвертом году пятилетки 
эта система будет внедрена 
в производство.

Это один из многих при
меров творчества ИТР.

Чтобы решать такие зада
чи, нужны не только техни
ческие знания, но и виде
ние перспектив, расчет эко
номических последствий 
технического прогресса. Та
ков уровень требований к 
ИТР.

Быть на уровне современ
ной техники может лишь 
грамотный рабочий, мастер, 
бригадир.

Мы отмечаем хорошую 
постановку экономической 
учебы в цехе № 5. О ней 
заботятся и начальник цеха 
Б. Г. -Иванов, и секретарь 
партийной организации 
Г. Н. Филина, и председа
тель цехкома. ... Н. С. Кова
ленко, и секретарь комсо
мольской организации
Н. Толочкина. Пропаган
дисты тесно увязывают 
изучение теоретических 
проблем с практикой рабо
ты слушателей. Школа 
коммунистического труда, 
которой руководит М. В. 
Соложенцева, — одна из 
лучших среди предприя
тий обкома профсоюза ра
бочих машиностроения. Цех 
имеет высокие производст
венные показатели, ему 
присвоено звание «Коллек
тив отличного качества», он 
занесен в Книгу почета 
объединения.

Партком, руководство 
объединения, придавая
большое значение бригад
ному подряду, как эффек
тивному средству умелого 
хозяйствования, экономии 
и бережливости, поручили 
пропагандистам не только 
изучить этот метод со сво
ими слушателями, но и 
оказать им практическую 
помощь во . внедрении 
бригадного хозрасчета. В 
большинстве школ занятия 
посвящались конкретному 
экономическому анализу, 
поискам резервов производ
ства на участке, в цехе. А 
когда бригадный подряд 
стал практикой жизни, был 
организован обмен опытом. 
К концу года в объедине
нии уже более ста бригад 
(среди них 23 комсомоль
ско-молодежные) освоили 
хозрасчет в первичном

производственном коллек
тиве. А в цехах №№ 1, 7, 15 
созданы комплексные
бригады.

Наибольшую эффектив
ность показали коллекти
вы, работающие по методу 
бригадного подряда, мастер
ских участков А. А. Пер
сиковой, Н. А. Кундиуса из 
цеха № 1, С. И. Кузьми
ной, В. А. Андреевой, В. И. 
Логиновского из цеха № 15, 
В. С. Воробьевой, Н. С. Те- 
теневой (цех № 7), Г. И.. Ми
леевой (цех № 5) и Н. И. 
Остапчук из цеха № 2.

В этих цехах работают и 
наши лучшие пропаганди
сты. Я уже называл М. В. 
Соложенцеву из пятого це
ха. В седьмом цехе среди 
наиболее опытных — стар
ший мастер Э. А. Баранова, 
заместитель начальника 
цеха Л. Н. Тамаровская. 
Они раскрывают на заня
тиях . смысл экономиче
ской политики КПСС, учат 
слушателей за теоретиче
скими положениями видеть 
реальные процессы во всей 
их сложности, помогают по
нять значение конкретных 
экономических мероприя
тий партии и государства и 
определить свое место в их 
осуществлении.

Пропагандистам помога
ют методический совет и 
кабинет экономического об
разования. В кабинете всег
да можно найти учебные и 
наглядные пособия, а глав
ное — материалы о пере
довом опыте коллективов 
объединения (в том числе, 
конечно. по бригадному 
подрядт) и других пред
приятий министерства. Вот. 
к примеру. в пехе № 11 
есть бригада сеткографов 
(бригадир Е. Н. Кудинова). 
Пятый год члены этого 
коллектива занимаются в 
системе экономического об
разования. Они не ограни
чились тем, что есть самого 
лучшего и-; своем объедине
нии. Изучали опыт коллег 
из Курска. Киева. Смолен
ска, переняли все лучшее. 
В этой бригаде нет ни от
стающих, ни так называе
мых середняков. За исклю
чением лишь нескольких 
человек все по праву носят 
высокое звание «Ударник 
коммунистического труда». 
Теперь опыт этой бригады 
и других, подобных ей, 
обобщен кабинетом эконо
мического образования и 
изучается в экономических 
школах.

На этом примере мне хо
телось вновь подчеркнуть 
очень важную сторону ор
ганизации экономического 
образования. Все время на
ращивая объем знаний, 
преподносимых всем кате
гориям наших работников, 
мы не забываем и о каче
ственной отдаче. Действует 
принцип: знание — опыт — 
внедрение.

Таким образом, экономи
ческая подготовка кадров 
стала немаловажной со
ставной частью организа
торской работы парткома, 
руководства объединения, 
общественных - организаций 
по обеспечению выполне
ния планов десятой пяти
летки на основе техниче
ского прогресса, внедрения 
передового опыта.

В. ВОРОШИЛОВ,
и. о. заместителя гене
рального директора объ
единения «Контур»,
член партбюро заводо- - 

управления.

Наши интервью Боевая программа действий
На днях опубликовано поста

новление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О дополни
тельных мерах по подготовке и 
проведению весенних полевых 
работ в 1979 году». Наш коррес
пондент попросил рассказать о ' 
том, что делается для претворе
ния в жизнь этого постановления, 
первого секретаря Бакчарского 
райкома КПСС И. П. Старовойто
ва. Вот что он сообщил:

— Постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР -— не 
только боевая программа, дейст
вий для сельских партийных ор
ганизаций, коммунистов и всех 
тружеников села. Это еще одно 
проявление заботы Коммунисти
ческой партии и Советского пра
вительства о развитии сельской 
экономики, их беспокойства за 
судьбу будущего урожая. Требо
вания, содержащиеся в этом по
становлении, меры, которые оно 
предусматривает, прямо вытека
ют из решений июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС, доклада на 
Пленуме Генерального секретаря 
ЦК Леонида Ильича Брежнева.

Как же решает районная пар
тийная организация гё задачи, о 
которых говорится в постановле
нии?

Прежде всего райком КПСС 
принял меры для того, чтобы с 
постановлением ЦК КПСС и 
Совмина СССР был ознакомлен 
каждый механизатор, каждый 
сельский труженик. Парткомы 
совхозов организовали читку по
становления в коллективах. На
мечено в ближайшее время про
вести в каждом хозяйстве рабо
чие собрания, на которых обсу

дить пути наиболее эффективно
го претворения постановления в 
жизнь. Уже в феврале, в отличие 
от прошлых лет, когда это дела
лось накануне сева, райком 
КПСС рассмотрит планы совхо
зов по подготовке и проведению 
весенних полевых работ. Пар
тийным комитетам рекомендова
но уделить большое внимание 
проблеме расстановки кадров, вьн 
движению коммунистов на наи
более ответственные участки про
изводства, особенно при комплек
товании механизированных от
рядов.

Мы понимаем, что главная за
дача сельских тружеников, выте
кающая из решений июльского 
и ноябрьского (1978 г.) Пленумов 
ЦК КПСС, -— это наиболее эф
фективное использование зем
ли. Надо сказать, что в прош
лом году — и не только из-за не
благоприятных погодных усло
вий, но и вследствие допущен
ных нами просчетов — район 
получил урожай зерновых и 
кормовых культур ниже, чем 
был средний урожай по области. 
Райком партии, партийные орга
низации хозяйств внимательно 
проанализировали причины от
ставания и принимают меры к 
тому, чтобы прошлогодняя ситуа
ция не повторилась.

В частности, многое сделано 
осенью по подъему зяби. Ее в 
районе напахано 92 процента 
против 66 в 1977 году. Доводят
ся до высоких посевных конди
ций семена. 60 процентов засы
панных семян — первого и вто
рого классов. Особенно хорошо 
проведена эта работа в совхозах

«Таежный» и «Прогресс». Мы 
рассчитываем, что к началу сева 
почти все семена будут иметь вы
сокую классность.

Лучше обстоит дело и с внесе
нием на поля удобрений, чему 
также уделено серьезное внима
ние в постановлении. Уже выве
зено на поля 190 тысяч тонн ор
ганики. К весне вывезем 280 ты
сяч, что на 100 тысяч тонн пре
высит прошлогоднюю цифру. На 
1.000 тонн больше внесем нынчр 
на поля и минеральных удобре
ний.

Стараемся не запоздать с ре
монтом техники. Лучше других 
эта работа организована сейчас в 
совхозах «Таежный», «Прогресс», 
«Галкинский», а также в совхозе 
«Заветы Идьича». Однако в 
целом темпами ремонта мы не 
удовлетворены. Партийные ко
митеты, администрация хозяйств 
сейчас принимают меры для на
ращивания темпов ремонта. Од
нако не все здесь зависит от нас. 
К сожалению, качество ремонта 
отдельных узлов • сельхозмашин 
в ряде специализированных от
делений Сельхозтехники (Лоску- 
товском, Баткатском) весьма низ
кое. Прибывший из ремонта 
узел при первом же испытании 
снова выходит из строя, и его 
приходится отправлять на пов
торный ремонт.

Большое внимание уделяется 
подготовке механизаторских
кадров. Сейчас учим в райцентре 
группу из 69 человек, большинст
во которых раньше не работало 
механизаторами. Все они встанут 
осенью за штурвалы комбайнов. 
Предполагается набрать еще од

ну группу. Дополнительно 36 че
ловек проходят подготовку для 
работы на тракторах К-700, что 
позволит использовать весной 
мощные машины в две смены. А 
вообще в районе к весне повы
сят свою квалификацию более 
200 механизаторов. Будет также 
проведена полная аттестация ме
ханизаторских кадров, причем 
свою квалификацию придется 
подтвердить и механизаторам 
первого и второго классов.

Думаем мы и над тем, как ис
пользовать школьников, получив
ших соответствующую подготов
ку. Намечено создать четыре 
уборочных транспортных комп
лекса из окончивших девятый 
класс. В каждом на комбайнах 
будут работать десять ребят во 
главе с комбайнером-наставни- 
ком, а также на уборке соломы 
и вспашке зяби.

Планируем уже сейчас и 
идейно-воспитательную работу на 
время весенней страды. При 
каждом транспортно-посевном 
комплексе создается группа иде
ологического обеспечения, начнут 
функционировать центры массо
во-политической работы. Пар
тийные комитеты приступили к, 
разработке планов культурного 
обслуживания механизаторов.

— Объем работы, стоящий пе
ред нами по подготовке к весен
нему севу, велик, —сказал в за
ключение И. П. Старовойтов. — 
Однако мы уверены, что сдела
ем все, чтобы хорошо подгото
виться к страде и выполнить за
дачи, поставленные перед пар
тийными организациями, всеми 
тружениками села.

Наш современник

И з о т  Д о м р ы ч е в

В ГОРКИ, К ЛЕНИНУ

Как-то известный буровой 
мастер Евгений Фомич Фе- 
дюшкин заметил:

— Не человек выбирает 
профессию буровика, а 
профессия — его.

С точки зрения привыч
ного здравого смысла афо- 
■ризм этот кажется алогич
ным. А на самом деле в 
нем особый смысл. Приме
ром тому может служить 
Изот Сергеевич Домрычев 
— второй помбур из брига
ды Федюшкина.

Много лет назад пришел 
Изот в нефтеразведку с за
явлением: «Примите на ра
боту в буровую бригаду». 
Будущую профессию не 
знал. А на вопрос, поче
му решил стать буровиком, 
ответил прямо: им, мол, 
денег много платят.

В нефтеразведочных экс
педициях рабочих всегда 
не хватает, поэтому посмея
лись над пареньком, да и 
направили в бригаду.

От масштабов и грохота 
буровой поначалу у Домры-

чева голова пошла кругом. 
Метался он по площадке, 
суетился около каждого ра
бочего, и ему казалось, что 
вот-вот вся эта сорокамет
ровая, словно живая, гро
мада рухнет, а если же и 
нет, то все равно какая-ни
будь авария произойдет!.. 
Обычная психология нович
ка.

Однако успевал он по
дать нужный инструмент, 
уловить и запомнить раци
ональное движение помбу
ра, бурильщика. Изот чувст
вовал работу, хотя, каза
лось, что уж он-то совсем 
не приспособлен к ней.

И смышленый новичок 
пришелся бригаде. Вот тог
да и сказал Федюшкин 
свою, ставшую крылатой, 
фразу.

— Но почему все-таки 
профессия выбирает челове
ка, Евгений Фомич?

— А как же иначе? Лю
бая профессия, в том числе 
и буровика, познается преж
де всего через коллектив. И 
кому еще, как не коллекти
ву, решать: . подходит чело
век для этой работы или 
нет...

Прав опытный мастер. 
Нет на буровой отдельно бу
рильщика или помбура, а 
есть коллектив, который 
объединяет специалистов, в 
единый живой организм. 
Именно его и имеют в ви
ду, когда говорят о профес
сии буровика.

— Буровая — это и дом, и 
работа, —• уточняет Изот 
Сергеевич Домрычев. — 
Здесь мы проводим, пожа
луй, большую часть жизни. 
Поэтому и требования к 
каждому члену коллектива 
самые строгие. В бригаде 
виртуозы-одиночки не нуж
ны. Нужны единомышлен
ники, надежные парни.

Говорят, что мастеру Фе- 
дюшкину на таких парней 
везет. Частично — может 
быть. Но года три назад 
принял он отстающую 
бригаду и вывел в лидеры. 
Тут уж, простите, дело не в 
везении...

Ю. ХАТНИКОВ.

«Здесь каждый камень 
Ленина знает» — эту поэти
ческую строку с полным ос
нованием можно отнести к 
Горкам ленинским. И доба
вить: не только каждый 
камень — каждое дерево, 
каждая скамейка в Горкин- 
ском парке напоминают об 
Ильиче.

Немало в Подмосковье 
мест, связанных с именем 
В. И. Ленина. Но, пожалуй, 
самое дорогое из них — 
Горки. Здесь с 1918 по 1924 
год подолгу жил Владимир 
Ильич. Решал важнейшие 
госз'дарственные и партий
ные дела, готовился к съез
дам партии и съездам Со
ветов, к конгрессам Комин
терна. Здесь написаны мно
гие ленинские работы, до
клады, письма.

В Горках Ленин встречал
ся с друзьями и соратника
ми, с деятелями междуна1- 
родного коммунистического 
движения, j с делегациями 
трудящихся.

В окрестных местах Ле
нин любил ходить на про
гулки, охотиться. 21 янва
ря исполняется 30 лет с то
го дня, как в Горках был 
открыт мемориальный Дом- 
музей В. И. Ленина.

Горки ленинские. Сейчас, 
зимой, на старых елях ле
жит снег. В доме-музее все 
сохранено и поддерживает
ся таким, как было при 
жизни В. И. Ленина. Вот 
небольшая комнатка Ильи
ча в северном флигеле. 
Слева у стены — деревян
ная кровать. Рядом тумбоч
ка с электрической лампой 
и книгами, небольшой стол. 
Здесь Владимир Ильич ра
ботал. В этой комнате он 
написал большую часть бро
шюры «Пролетарская рево
люция и ренегат Каутский», 
ряд других работ.

В музее много личных ве
щей Владимира Ильича, 
фотографии и репродукции, 
рассказывающие о жизни

Ленина в Горках. Здесь же
—макет Дома крестьянина 

В. А. Шульгина, где 9 мая 
1921 года Ильич выступал 
на крестьянском сходе. И, 
конечно, книги — много 
книг, которые всегда и вез
де были спутниками В. И. 
Ленина.

Отдельный стенд посвя
щен отзывам- . посетителей, 
побывавших здесь за 30 лет. 
Около четырех миллионов 
экскурсантов . посетили за 
это время музей. Тысячи 
записей. в книгах, практи
чески на вс.ех языках мира. 
В них — восхищение ленин
ским гениям. Вот запись 
американского писателя 
Альберта Рис Вильямса: 
«В. И. Ленин воплощал в 
себе самые замечательные 
черты русского характера— 
сочувствие к угнетенным, 
ненависть к . угнетателям, 
страстное стремление к 
правде».

Записи в книгах — это 
идущие из глубины сердец 
слова любви и признатель
ности к величайшему сы
ну земли. Среди записей 
есть слова известного совет
ского журналиста Михаила 
Кольцова: «Здесь, в Горках, 
каждый вершок — история, 
здесь каждый шаг — поле 
для благоговейного любова
ния поколением». 
Мемориальный Дом-музей 

В. И. Ленина ведет боль
шую научную и пропаган
дистскую работу. Здесь 
вручаются партийные и 
комсомольские билеты, пио
нерам впервые повязыва
ют красные галстуки, орга
низуются тематические вы
ставки.

Нескончаем поток людей 
в Горки, к Ленину. Так бы
ло в течение тридцати лет, 
так будет всегда.

В. иткин, 
корр. ТАСС.

Горки Ленинские,
Московская область.
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Гостеприимно встречают 
избирателей Первомайского 
района двадцать два агит
пункта, которые начали ра
ботать в райцентре и насе
ленных пунктах. Многие из 
них быстро стали популяр
ными. Всегда многолюдно, 
например, в агитпункте, соз
данном при Доме культуры 
с. Куянова, которым заве
дует директор ДК Г. А. 
Стрижевская.

Агитпункт отлично офор
млен. На видном месте — 
план работы, который не
укоснительно выполняется. 
Большой популярностью 
пользуется, например, цикл 
лекций, которые читают 
для избирателей местные 
специалисты и учителя. Он 
посвящен государственному 
устройству нашей страны, 
правам и обязанностям 
граждан СССР, социалисти
ческой демократии в дейст
вии. В этом цикле уже вы
ступили врач Н. Е. Гусева, 
директор местной школы 
М. Г. Якименко и другие. 
Обсудили избиратели и кни
гу Л. И. Брежнева «Цели
на». Регулярно выступает 
здесь агитбригада Куянов- 
ского Дома культуры. На 

■ базе этого агитпункта рай- 
. ком партии в ближайшее 
I время проведет районный 
" семинар.

..Ll ,  ,—

Созданы и три клуба из
бирателей — в райцентре, 
в пос. Комсомольском и в 
Беляе.

А. ТОЛИН.

В ЧЕСТЬ ДНЯ ВЫБОРОВ
Приближение дня выбо

ров в Верховный Совет 
СССР ознаменовано в Те- 
гульдетском районе повы
шением политической ак
тивности трудящихся.

В честь выборов в выс
ший орган государственной 
власти труженики берут на 
себя новые, повышенные 
обязательства. Так, в кол
лективе дорожного ремонт
но-строительного управле
ния обязательство выпол
нить годовое задание не 
меньше чем на 120 процен
тов * взяли бригада по ре
монту и строительству мо
стов Д. Е.. Фургалъца и 
бригада по вывозке гравия 
П .. К. Пантюхина. Сто 
двадцать — сто тридцать 
процентов годового плана 
записали в свои социалисти
ческие обязательства куз
нец В. И. Маркелов, токарь 
В. П. Логинов, сварщик 
Н. В. Солдатов .и другие.

Повсеместно в районе от
крылись двери агитпунктов, 
составлены -планы массово- 
политической и культурной 
работы с избирателями на 
каждом из них. Агитаторы 
вышли на десятидворки.

С. НИКОЛАЕВ.

Дворец культуры «Аван
гард» — культурный центр 
обширного микрорайона. 
Здесь разместились сейчас 
избирательные участки, 
агитпункт.

Всю массовую работу 
Дворец культуры проводит 
сейчас, адресуясь к избира
телям. Вот, например, как 
прошел здесь один из. дней 
первой декады января. С 
утра — экскурсия для изби
рателей по историко-рево
люционным местам Томска. 
Затем — беседа в клубе 
избирателей: «Наши права, 
наши обязанности». В этот 
'же день прошли политиче
ские чтения' «Мир сегодня». 
.Состоялась лекция о пер
спективах развития Томска 
■и области.
’ Побывали избиратели 
также на вечере отдыха 
молодых избирателей.

А 19 января здесь состо
ялся тематический вечер 
молодежи — «Для тех, кто 
будет выбирать вцервые».

Г. ИВАНОВ.

« С О К Р О В И Щ Н И Ц А
О П Ы Т А »

«Сокровищница бесценно
го опыта работы партии»— 
так назвали конференцию, 
посвященную обсуждению 
книг Леонида Ильича 
Брежнева «Малая земля», 
«Возрождение» и «Целина», 
работники Томского желез
нодорожного узла. Конфе

ренция состоялась в агит
пункте, открытом в клубе 
железнодорожников при
избирательных участках 
№№ 22 и 23. Организатора
ми конференции были заве
дующий кабинетом полити
ческого просвещения узла 
Г. М. Завьялов и препода
ватель вечерней школы 
Т. А. Косова. Она прошла 
очень активно. Много из
бирателей пришло и на 
лекцию о международном 
положении, которую прочи
тал в агитпункте лектор об
щества «Знание» Ю. М. 
Грайф.

И. ПЕТРОВ.

КАЖДЫЙ ЧЕТВЕРГ
Каждый четверг по ут

вержденному райкомом пар
тии графику в Кривоше- 
инском районе проводятся 
вечера вопросов и ответов 
для избирателей. Они орга
низуются на промышлен
ных предприятиях, в совхо
зах, других организациях.

Недавно прошел такой 
вечер в красном . уголке 
кирпичного завода. На воп
росы, интересующие изби
рателей, ответили секре
тарь райкома партии Н. А. 
Солтаганов, председатель 
райисполкома А. И. Зорин, 
директор первого торгового 
объединения А. А. Кондра
тенко, врач районной боль
ницы С. И. Титойкин.

Как обычно, вечер закон
чился концертом художе
ственной самодеятельности.

С. АЛЕКСЕЕВА.

В опытно-производствен
ном хозяйстве им. Б. Н. Си
доренко в нынешнюю кам
панию по подготовке к вы
борам в Верховный Совет 
СССР открыт клуб избира
телей.

— Наш агитколлектив, — 
рассказывает его заведую
щая В. М. Рогожкина, — ак
тивно начал работать сразу 
же после опубликования 
Указа Президиума Верхов
ного Совета СССР о прове
дении выборов. В середине 
декабря была готовой на
глядная агитация, украсив
шая клуб. Сделали ее работ
ники библиотеки. К этому 
времени партком утвердил 
состав агитаторов. Это то
варищи, имеющие опыт 
работы с людьми, ответ
ственно • относящиеся к 
поручению, Г. А. Буйко, 
3. М. Красивина и другие.

Не всегда удается кому-то 
из избирателей прийти в 
клуб на встречу с руководи
телями хозяйства, а вопросы 
к ним бывают. Поэтому в 
клубе есть специальный 
журнал, куда можно запи
сать просьбы, предложения. 
Они доводятся до сведения 
руководителей' хозяйства, и 
на них обязательно следует 
обстоятельный ответ. За 
этим следят агитаторы, заве
дующая клубом избирателей 
и агитколлективом.

Есть в клубе и журналы, 
рассказывающие о работе 
агитаторов на участке. Аги
таторам в помощь подобрана 
соответствующая литерату
ра.

Охотно заходят избирате-

КЛУБ ПРИГЛАШАЕТ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
ли в свой клуб. Днем в биб
лиотеке можно побыть на
едине с интереснбй книгой, 
почитать свежие газеты. Не
редко проходят в библиоте
ке беседы о только что про
читанных книгах. А ближе 
к вечеру избиратели часто 
собираются в зрительном за
ле.

В плане клуба: лекции,
доклады, беседы, вечера во
просов и ответов, встречи с 
интересными людьми. Гото
вится выпуск устного жур
нала «Верховный Совет 
СССР — высший орган госу
дарственной власти». Скоро 
пройдет встреча молодежи с 
ветеранами производства.

— Юношам и девушкам, 
— говорит заведующая клу
бом избирателей Г. А. Нали- 
това, — надо знать, как раз
вивается наше опытно-про
изводственное хозяйство. И 
лучше всего об этом могут 
рассказать те, кто сам внед
рял достижения науки и пе
редового опыта. Думаем, что 
эта встреча будет интерес
ной.

Серьезно, с большим увле
чением работает агитколлек
тив парткома ОПХ им. Б. Н. 
Сидоренко.

В. БУЛГАКОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: агитаторы 
(слева напоаво) В. А. Ани
щенко и М. А. Глухова об
мениваются мнениями перед 
встречей с избирателями.

Фото Н. Митикасова.
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Ч И С Т А Я  В О Д А .  
ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ
Первый шаг

В конце 1973 года в Том
ске вступила в строй си
стема водоснабжения из 
подземных источников. За 
этим событием — большая 
и напряженная работа мно
гих производственных кол
лективов. Специалисты 
Томского геологического уп
равления открыли вблизи 
города большое месторож
дение высококачественных 
подземных вод, в короткий 
срок осуществили его раз
ведку. Центральный Коми
тет КПСС и Совет Минист
ров СССР приняли поста
новление о переводе водо
снабжения города на под
земные источники. Строи
тельство водозабора стало 
одним из славных трудо
вых свершений томичей в 
девятой пятилетке. Бурови
ки управления Востокбур- 
вод, трассовики Томскгаз- 
строя, строители управле
ния Химстрой, работники 
коммунального хозяйства 

сумели в короткий срок воз
вести сложнейшую систему 
инженерных сооружений, 
обеспечивающих город в 
достаточном количестве ар
тезианской водой, удовлет
воряющей самым высоким 
требованиям.

Строительство подземного 
водозабора в Томске стало 
составной частью крупных 
водсохранительных меро
приятий в бассейне _ реки 
Томи, осуществляемых в 
семидесятые годы по еди
ной . государственной про
грамме. На строительство 
очистных сооружений в 
промышленных центрах 
Кузбасса выделено около 
четверти миллиарда’ руб
лей, из которых освоено 
более 100 миллионов. Про
деланная работа позволила 
сделать значительно чище 
воду в реке Томи. Для то
мичей это имеет немало
важное значение, потому 
что Томь не потеряла с 
пуском подземного водоза
бора своего значения в во
доснабжении: определенная 
часть ее воды поступает в 
общий городской водопро
вод, смешиваясь с подзем
ной в пропорции, обеспе
чивающей хорошее качест
во питьевой воды. Мера 
эта вынужденная. Ведь 
раньше вода из Томи по
ступала по общему водо
проводу и для нужд насе
ления, и для технических 
целей. Нужно было время 
для прокладки отдельного 
водовода, систем раздельно
го водоснабжения промыш
ленных предприятий, что
бы сберечь ценную подзем
ную воду. Статья 47 «Вод
ного Кодекса РСФСР» пря
мо говорит о том, что «ис
пользование подземных вод 
питьевого качества для 
нужд, не связанных с 
питьевым и бытовым во
доснабжением, как прави
ло, не допускается».

В начале 1975 года Том
ский горком КПСС и гор
исполком приняли решение 
завершить в 1978 году 
строительство технического 
водовода с тем, чтобы в 1977 
году к нему подключи
лись 19 промышленных 
предприятий. ' Напряжен
ность сроков диктовалась 
ростом города. В мае 1977 
года бюро горкома КПСС 
снова вернулось к этому 
вопросу.

Н еожиданность
Планы • любых действий 

определяются конкретной 
обстановкой, способностью 
предвидеть ее развитие. И 
если предвидение правиль
ное, если необходимые дей
ствия совершены вовремя, 
никаких неожиданностей не 
бьтает. Хуже случается, 
когда имеет место принцип 
«знать, видеть и... ничего 
не предпринимать».

В Томске строилось жи
лье, вводились новые ком
мунально-бытовые объекты, 
требующие все больше во
ды для населения. Одно
временно на большинстве 
предприятий увеличивалось 
потребление воды для тех
нических ■ нужд, особенно 
на заводах режущих ин
струментов, электролампо
вом, ТЭМЗе, резиновой 
обуви, в объединении Сиб- 
кабель. При этом техниче
ский водовод строился 
медленно, прокладка водо
водов к заводам, как пра
вило, не переходила ста
дию проектирования. Ряд 
предприятий, учитывая до
ступность водопровода, до
вели до аварийного состоя
ния скважины на своих 
территориях, а часть из 
них ликвидировали. Буре
ние новых скважин прак
тически прекратилось.

Естественно, наступил та
кой момент, когда потребо
валось увеличить прибавку 
речной воды к подземной. 
Несмотря на все сделанное 
на предприятиях 'Кузбасса

по очистке сточных вод, им 
пока не удается избежать 
полностью, пусть и кратко
временных, аварийных сбро
сов. В летнее время, при 
большем уровне воды в То
ми, влияние их менее за
метно. Другое дело — зи
мой, когда самоочищение 
речной воды идет намного 
медленнее. В этом случае в 
томском водопроводе может 
заметно ухудшиться каче
ство питьевой воды, как и 
получилось в декабре 1978 
года. Многочисленные пись
ма в редакцию нашей 
газеты в это время содер
жали просьбу объяснить, 
почему в отдельных микро
районах не хватает воды, 
почему снизилось ее каче
ство.

Б е д н о с т ь  
при богатстве
Бережное отношение к 

природе, ее богатствам ста
ло важнейшим направле
нием политики Коммуни
стической партии и Совет
ского государства, оно ста
ло требованием Конститу
ции СССР. Недавно приня
то новое постановление 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О дополни
тельных мерах по усиле
нию охраны природы и 
улучшению использования 
природных ресурсов». Мил
лиарды рублей ежегодно 
направляются на природо
охранительные мероприя
тия, превращаясь в сотни 
гектаров плодородной ре
культивированной земли, 
новые леса, - сложные соору
жения по очистке воды, 
воздуха и т. д. Но успех 
любого, самого важного на
правления общей работы в 
конечном счете определя
ется позицией каждого че
ловека. К сожалению, да
леко не каждый отрешился 
от привычного ощущения 
неограниченности природ
ных богатств, не считает 
себя лично причастным к 
их сбережению и умноже
нию.

Вода — одно из богатств 
природы. Не обделен ею 
Томск: здесь и полновод
ная Томь, и богатейшие 
подземные запасы. Весь 
вопрос в разумном, рацио
нальном расходовании это
го богатства.

Экономия начинается с 
учета, а учет — с установ
ления «хозяина» воды. Им 
на территории нашей стра
ны является Министерст
во мелиорации -и водного 
хозяйства, в Томске — тер
риториальная гидрохими
ческая лаборатория Верхне- 
Обского бассейнового уп
равления по регулированию 
использования и охране 
вод. которую ‘ возглавляет 
Ф. А. Полищук (конечно, 
«инстанцией последней ис
тины» в этих вопросах на 
конкретной территории яв
ляются местные Советы).

— По учету расходования 
воды сделано многое, — оп
тимистично утверждает 
Федор Александрович. — 
Например...

Но* вот в примерах как 
раз и не оказалось веса. 
Почему заводы увеличили 
потребление водопроводной 
воды? Почему бездейству
ют их автономные подзем
ные водозаборы? Как раз
вивается система повторно
го и замкнутого . водоснаб
жения на томских пред
приятиях? Это вопросы 
прямой служебной компе
тенции работников лабо
ратории. Но таков уровень 
ее работы, что однозначные 
и достоверные ответы полу
чить на них невозможно. 
Не случайно горкому КПСС 
понадобилось для установ
ления истинного положе
ния дел в эти . дни создать 
специальные комиссии для 
комплексной проверки всех 
предприятий.’

Но если лаборатория бас
сейнового управления явля
ется «хозяином» природной 
воды, то у добытой из-под 
земли и из Томи, то есть у 
воды, на которую затрачен 
труд человеческий, есть 
другой хозяин — управле
ние водопроводно-канализа
ционного хозяйства. Как 
же оно распределяет свое 
богатство?

— У нас есть финансовый 
план, — говорит главный 
инженер управления Игорь 
Залманович Райскин, — его 
надо выполнять. А про
мышленные предприятия 
платят нам за воду почти 
в четыре раза дороже, чем 
жилищно - коммунальные 
организации. Лимиты воды 
для заводов? Мы этого рань
ше не предлагали. Сейчас 
готовится такое решение 
горисполкома.

Доступность городского 
водопровода определила 
глубоко потребительскую 
психологию руководства 
предприятий. Поэтому сво
рачивались работы по ис

пользованию собственных 
скважин (надо содержать 
персонал, думать об обору
довании). Использование 
воды — важнейшего техно
логического элемента сов
ременного производства — 
слабо обсчитывается эконо
мически. До сих пор мно
гие предприятия рассчи
тываются за воду не по по
казателям счетчиков, а... по 
сечению подводящих тру
бопроводов.

Есть старое расхожее 
правило: тот, кто хочет ре
шить вопрос, — тот делает, 
кто не хочет — тот собира
ет совещание. Примерно 
так поступил директор 
электромеханического за
вода Борис Степанович 
Шелест. ТЭМЗ определен 
решением бюро горкома 
КПСС и исполкома горсо
вета. головным предприя
тием по строительству тех- 

. нического водовода для 
группы заводов в южной 
части города. Много здесь 
за три года проведено сове
щаний, написано протоко
лов, шли просьбы в горис
полком об определении 
подрядчика, пока в конце ■ 
концов вопрос не вернулся 
вновь в горком КПСС от 
имени «головного» завода и 
его директора тов. Шелеста.

Но вода нужна всем. Зна
чит, и экономить ее долж
ны все потребители. Ф. А. 
Полищук рассказывает: «В 
2—3 часа ночи канализаци
онные выводы любого до
ма шумят почти с таким же 
напором, как днем или ут
ром, когда люди бодрству
ют. Слишком большие утеч
ки воды идут через быто
вые приборы в квартирах, 
где за этим редко следят 
жильцы, домоуправления.
В целом 10—15 процентов 
водопроводной воды ухо
дит на эти утечки». Не бу
дем оспаривать точность 
этого наблюдения. Но ведь 
оно должно лечь в основу 
какой-то программы дея
тельности самого тов. Поли
щука вместе с управлени
ем водопроводно-канализа
ционного хозяйства и жи
лищно - комму н а л ь н ы х  
служб. А этого как раз и 
нет.

В стране накоплен боль
шой опыт экономного расхо
дования воды, особенно в 
таких крупных городах, 
как Москва, Ленинград и 
другие. Для всех москов
ских предприятий, потреб
ляющих более 200 кубо
метров волы в сутки, уста
новлены лимиты. При пе- 
рерасходовании этих лими
тов стоимость воды увели
чивается в пять раз. Осо
бое внимание уделяется 
установке водомерных уст
ройств не только на пред
приятиях, но и в жилых 
домах. Разрабатывается и 
внедряется система регули
рования давлений по объ
ектам. Действует система 
контроля всего водопровод
ного оборудования, особен
но в жилых домах. На 
предприятиях, в домоуп
равлениях работают ини
циативные группы специа
листов, внедряющие меро
приятия по экономному 
расходованию воды. Эко
номия воды стала обяза
тельным показателем в 
подведении итогов социали
стического соревнования. 
Многое из этого опыта мо
жет быть с успехом приме
нено и в нашем..городе.

Но самое главное сейчас 
— продолжение строитель
ства системы раздельного 
водоснабжения. Бюро обко
ма КПСС обязало управ
ление Химстрой ввести 
технический водовод в те
кущем году, а соответству
ющие предприятия должны 
завершить строительство 
отводов от него. Большую 
часть нагрузки с городского 
водопровода может снять 
активное использование 
для технических нужд во
ды из скважин, находя
щихся на территории 
предприятий. Да и на под
земном водозаборе есть ре
альная возможность полу
чать в сутки на 10—15 про
центов больше воды, чем 
сейчас. Необходимо улуч
шить работу бассейновой 
инспекции, гидрометслуж- 
бы, санитарной инспекции 
по контролю за качеством 
воды, правильностью ее 
расходования, внести необ
ходимые изменения в хо
зяйственную практику уп
равления водопроводно-ка
нализационного хозяйства.

С введением второй оче
реди водозабора в перспек
тиве Томск получит хоро
шую воду. Но есть и сей
час возможность сделать 
многое, если бесконтроль
ность со стороны инспек
ций, бездумность эксплуа
тационников и безответст
венность потребителей по
лучат настоящую оценку 
горкома КПСС и гориспол
кома и перестанут быть 
помехой на путях чистой 
воды для города.

В. АФОНИИ,
„ Н. НЕСТЕРЕНКО.

Д Л Я  С Е  П Р Я НО П  И С А Я  И Е .......
НАГРУДНОГО ЗНАКА «ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК 
БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕННА РСФСР»

Нагрудный знак «Заслу
женный работник бытового 
обслуживания населения 
РСФСР» представляет ней- 
зильберовый квадрат со 
стороной 28 мм и срезанны
ми углами, окаймленный 
рантом.

На лицевой стороне знака 
расположены: в верхней ча
сти — надпись — Заслу
женный работник бытового 
обслуживания населения
РСФСР (первые два слова 
— полукругом, остальные— 
в четыре строки), в нижней 
части знака под надписью 
томпаковая накладка, состо
ящая из двух лавровых 
ветвей и пятиконечной зве
зды. Лицевая сторона знака 
оксидирована. Рант,
надпись и все изображе
ния на знаке выпуклые и 
полированы. Оборотная 
сторона знака гладкая, ма

тированная. ....... ,
Нагрудный знак при по

мощи ушка й овального 
кольца соединяется с пря
моугольной 'колодкой, изго
товляемой из того Же спла
ва и имеющей по бокам 
выемки. Вдоль оснований 
колодки идут прорези. 
Внутренняя часть колодки 
между прорезями покрыта 
муаровой двухцветной лен
той. в левой части —1 свет
ло-синей, шириной 5 мм, в 
остальной части — красной, 
шириной 15" мм (в соответ
ствии с расцветкой’ ' Тоеу- 
д а р с т в е н н о г о  флага 
РСФСР).

Колодка имеет на оборот
ной стороне булавку для 
прикрепления нагрудного 
знака к одежде.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

X. НЕШКОБ.

ФЕДЕРАЦИЯ КОСМОНАВТИКИ СССР

У С Л У
У работников службы бы

та Александровского КБО 
важная задача — обеспе
чить разнообразными вида
ми:'услуг и в нужном объе
ме жителей самого северно
го района области. Насколь
ко' это удается коллективу? 
■Какие Возможности не по
пользованы?

В прошлом году каждый 
житель района получил ус
луг почти на 19 рублей —на 
полтора рубля больше, чем 
в предыдущем. Такой рост 
радует. Коллектив успешно 
справился с заданием года, 
выполнив его на 10 О  про
цента. .......

■Наибольшая заслуга в 
этом -швейников. На их до
лю приходится около ■ 70 
процентов всех услуг, про
изводимых, комбинатом бы
тового обслуживания. До 
1978 года этот цех числился 
в отстающих, а поэтому не 
справлялся с заданием и 
комбинат. Что же нынче?

Общественными органи
зациями создана Федера
ция космонавтики СССР., 
Она объединяет ученых, 
конструкторов, изобрета
телей, космонавтов, вете
ранов ракетно-космиче
ской техники, писателей и 
журналистов, пишущих на 
космические темы. Федера
ция призвана содейство
вать научно-техническому 
прогрессу, непосредственно 
изучению и освоению кос
мического пространства в 
мирных целях.

Федерация работает на

общественных началах и 
проводит массовую, пропа
гандистскую и практиче
скую деятельность через 
республиканские, краевые и 
областные организации 
ДОСААФ.

На организационном пле
нуме Федерации космонав
тики СССР создано бюро, 
председателем которого из
бран дважды Герой Совет
ского Союза, летчик-кос
монавт СССР генерал-май
ор авиации А. В. Филип
пенко.

(ТАСС).

Цех стал работать рит
мичнее. В те дни, когда За
казов поступает немного, 

■портные не простаивают. 
Шьют для продажи муж
ские сорочки, комплекты 
для новорожденных, худо
жественно оформленные 
сумки из бортовой ткани. 
Пошив пяти новых видов 
изделий освоен в этом году.

Значительно меньше стало 
отстающих. Зато тех, кто 
постоянно выполняет зада
ние, прибавилось.

Отлажена работа обору
дования. В цехе появились 
новые. машины, ускоряющие 
изготовление изделий.

Почти все швеи имеют 
четвертый или пятый раз

ряд. К тому же большинст
во трудятся не первый год. 
Большой опыт работы у ве
теранов бытового обслужи
вания: О. И. Бахман, Н. С. 
Белоусовой, Т. И. Харчевни- 
ковой, М. Н. Антоновой.

С приходом закройщика 
В. И. Леготина участок по 
раскрою тканей стал веду
щим. А сам мастер получил 
за минувший, год 24 благо
дарности.

Активно действовала ко
миссия по качеству. За весь 
год в комбинат не поступи
ло ни одной письменной жа
лобы.

И все-таки нарушения 
сроков выполнения заказов 
бывают. Случаются и пере
делки изделий. Еще не до 
всех отдаленных поселков 
доходят наши услуги.

Всего один комплексный 
приемный пункт, да и тот 
скорее номинально сущест
вует в районе.. А ведь КПП 
— важный резерв улучше
ния службы быта на селе, 
но, к сожалению, использу
ем его пока слабо. Как пра
вило, трудно договориться 
с исполкомами сельских 
Советов о предоставлении 
помещения.

Такое непонимание тре
вожит. В нынешнем году об
ластное управление бытово
го обслуживания намерено 
создать в Александровском 
районное производственное 
управление, цель которого 
—наиболее полно удовлетво
рить потребности сельского 
населения в услугах. Однако 
много ли изменится в уров
не обслуживания, если база 
остается прежней?

Нам требуется помощь

районных органов власти и 
в завершении строительства 
помещения КБО — оно уже 
■длится пятый год.

Видимо, лишь с помощью 
облбытуправления можно 
будет упорядочить деловые 
контакты и. с головными 
предприятиями, в частно
сти, с объединениями Обл- 
трикотажбыт и Облрембыт- 
техника. Претензий у сель
ских заказчиков к обоим 
ведомствам много.

Не исчерпаны и резервы. 
Взять хотя бы тот же швей
ный цех. Здесь две брига
ду. Одна из них —■ по пр
иливу верхней одежды •— 
оперативно применяет но
винки, ищет возможности, 
которые бы обеспечили вы
полнение плана. Другая — 
по пошиву легкого платья— 
неохотно откликается на ос
воение передовых методов 
труда.

Слабо используются воз
можности социалистического 
соревнования. Если в кол.- 
лективе оно ведется, то со
перничества между пред
приятиями по существу 
нет. Несколько лет назад 
заключали договор со 
Стрежевским КБО. Тог
да два коллектива были 
примерно в одинаковых ус
ловиях. Сейчас соперничать 
с городским комбинатом 
нам не по плечу. Поскольку 
Александровский район со
ревнуется с Каргасокским, 
было бы правильным орга
низовать соревнование меж
ду соответствующими под
разделениями этих районов, 
в том числе и бытовыми.

Н. МИНДИГАЛЕЕВА,
директор Александров
ского комбината бытово

го обслуживания.

В т о р а я  о ч е р е д ь  с т а н а  « 2 5 0 »
УДМУРТСКАЯ” АССР. На Ижевском металлургиче

ском заводе вступила в строй действующих вторая оче
редь прокатного стана «250». Таким образом, досрочно 
введен в эксплуатацию уникальный комплекс цехов, 
вырабатывающий легированный, высокой точности про
кат, необходимый в машиностроении.

Новый агрегат позволит ижевским металлургам в 4 
раза повысить скорость проката по сравнению с ранее 
действующим. Все процессы производства здесь автома
тизированы и механизированы. Оборудование для. ста-; 
на «250» поставили предприятия Германской Демокра
тической Республики.

НА СНИМКЕ: у пульта управления—один из лучших 
операторов Юрий Бакулев. Он руководит автомати
зированной укладкой готового мелкомерного проката.

Фото Ё. Загуляева.
(Фотохроника ТАСС).

Е ж д у н а р о д н а я

В ИНТЕРЕСАХ МИРА 
И СОТРУДНИЧЕСТВА
ВАШИНГТОН, 18 января. 

Большой отклик в США вы
звали ответы . Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева "  на вопросы 
американского журнала

’ «Тайм». Изложенная в от
ветах ясная и четкая пози
ция Советского Союза по 
вопросам советско-амери
канских отношений и дру
гим важнейшим междуна
родным проблемам встрече
на с живым интересом и 
широко' комментируется. 
Как свидетельствуют мно
гие высказывания, широкая 
общественность США разде
ляет убеждение, что совет
ско-американские отноше
ния могут быть не просто 
нормальными, но и по-на
стоящему хорошими.

Ответы Л. И. Брежнева — 
весьма своевременны и, 
несомненно, положительно 
встречены значительной ча
стью американской общест
венности, заявил бывший 
директор агентства по разо
ружению и контролю над 
вооружением, ранее воз
главлявший американскую 
делегацию на советско-аме
риканских переговорах об 
ограничении -стратегиче
ских вооружений, П’. Уори
ке.

В ответах весьма реали
стично раскрыта картина 
состояния жизненно важ
ных для обеих стран —• 
СССР и США — перегово
ров об ОСВ, сказал П. Уори
ке. По моему мнению, отве
ты Л. И. Брежнева помогут 
широкой американской об
щественности глубже по
нять проблемы контроля 
над вооружениями, а также 
ответственности руководи

телей двух государств зЛ 
судьбы всего мира. П. Уори
ке выразил уверенность, что 
новое советско-американ
ское соглашение об ограни
чении стратегических на
ступательных вооружений. 
будет вскоре заключено.

Важность скорейшего за
ключения такого соглаше
ния подчеркнул также се
натор Дж. Калвер. Сущест
вует здоровая практическая 
альтернатива смертоносной 
гонке вооружений, пишет 
сенатор в журнале «Нейшн», 
— установление контро
ля над вооружениями 
на основе взаимного сог
лашения. Если нас постиг
нет неудача с заключением 
соглашения об ОСВ, в про
игрыше окажется весь мир, 
в том числе и США. Поэто
му, несмотря на сильное 
противодействие со стороны 
определенных; кругов _ США 
соглашению, подчеркивает 
сенатор, мы надеемся, что 
разум возьмет верх, и . что 
США и СССР смогут, прййг: 
ти к договоренности, об ог
раничении ’ стратегических 
вооружений и что такое сог
лашение будет ратифициро
вано.

Ответы Л. И. Брежнева, 
затрагивающие важнейшие 
проблемы современности и 
советско-амери канских от
ношений, представляют
.большой, интерес, отметил 
видный американский ди
пломат, бывший Посол США 
в СССР Дж. Кеннан. Я всег
да верил й продолжаю ве
рить в то, что скорейшее 
достижение и ратификация 
соглашения об ОСВ будут 
способствовать заключению 
новых соглашений между 
США и СССР, (Направлен-; 
ных на ограничение воору-’ 
жений,- и окажут положи

тельное воздействие на по
литическую атмосферу со
ветско-американских отно
шений.

Спокойные и уверенные 
ответы Л. И. Брежнева, ука
зал исполнительный дирек
тор Американской .ассоциа
ции содействия развитию 
науки профессор У. Кэри, 
вселяют веру в возможность 
плодотворного развития со
ветско-американских отно
шений, в . конструктивный 
характер, их будущего.

Из заявлений Л. И. Бреж
нева . явствует, отметил 
У. Кэри, что Советский Со
юз искренне стремится к 
смягчению международной 
напряженности, к улучше
нию отношений с Соединен
ными Штатами, к развитию 
советско-американского со
трудничества на взаимовы
годной основе. Этот конст
руктивный и деловой под
ход советского руководителя 
не может не воодушевлять. 
Несмотря на имеющиеся 

, между нашими странами 
противоречия и нерешенные 
вопросы, подавляющее
большинство американцев 
также стремится к улучше
нию отношений с Советским 
Союзом, к расширению со
трудничества между двумя 
страйами,’ которое является 
одним из наиболее эффек- 
тизны'х' путей смягчения 
"междуй’ародной напряжен
ности и укрепления дела 
всеобщего мира.

Американские сторонни-, 
ки мира горячо приветству
ют выраженную Л. И. 
Брежневым привержен
ность Советского Союза де
лу разрядки, прекращения 
гон ки .вооружений; и разору
жения, -заявил исполнитель
ный директора Совета мира 
США М. Майерсон. Ответы; 
Л. И. Брежнева вновь . про
демонстрировали, что Совет
ский Союз придает важное 
значение поддержанию по
зитивных отношений с Сое
диненными Штатами в ин
тересах укрепления дела, 
мира, и предотвращения- 
угрозы . ракетно-ядерной, 
войны.

С Е Р Д Е Ч Н А Я

БЛАГОДАРНОСТЬ
СОФИЯ, 18 января. Се

годня все болгарские газе
ты опубликовали письмо 
Генерального секретаря ЦЙ 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного • Сове
та СССР Л. И. Брежнева в 
адрес газеты «Работническо 
дело».

В письме говорится:
«За время пребывания в 

Народной Республике Бол
гарии в мой „адрес поступи
ли многочисленные письма 
и телеграммы от коллек
тивов промышленных пред
приятий, аграрно-промыш
ленных комплексов, госу

дарственных 'учреждений, 
научных и творческих ор
ганизаций, воинских ча
стей, от отдельных болгар
ских граждан. Радует, что 
все они проникнуты чувст
вом уважения, .любви и 
признательности к совет
ским коммунистам, родине 
Октября. В письмах и теле
граммах выражается глу

бокое удовлетворение ре
зультатами моих вместе с 
тов. К. У. Черненко встреч 
и бесед с Первым секрета-', 
рем ЦК БКП Т. Живковым 
и другими руководящими, 
деятелями БКП и прави
тельства "Болгарии.

Я получил 1 немало при
глашений Посетить- рабочие 
коллективы, дома и семьи 
болгарских граждан, по
смотреть, как преобрази
лась древняя земля Болга
рии за годы' народной вла
сти.....  " "" * ’* "" ..

Не "ймея возможности 
лично1 ответить на получен
ные письма и телеграммы, 
я хотел бы через газету 
«Работническо дело» сер
дечно поблагодарить... всех, 
товарищей, -выразивших 
чувства братско’й. . . дружбы 
и солидарности в связи .с 
моим пребыванием в НРБ.

Горячо -желаю коммуни
стам, всем трудящимся на
родной Болгарии дальней
ших успехов в строитель
стве развитого социалисти
ческого общества, мира и 
процветания республике, 
благополучия и счастья 
каждой болгарской семье».

Перед съездом
и р л а н д с к и х
коммунистов

ДУБЛИН, 18 января. В 
первичных организациях 
Коммунистической партии 
Ирландии развернуто ши
рокое обсуждение проектов 
резолюций, стоящих в по
вестке дня очередного XVII 
съезда КПИ,. который состо
ится 23—25 -февраля в Бел
фасте.

В Северной Ирландии со
храняется крайне напря
женное положение, вы
званное отказом англий
ских властей провести в 
жизнь программу радикаль
ных реформ, нацеленных 
на борьбу с безработицей, 
нищетой, жилищным кри
зисом и бесправием, по
пытками официального 
Лондона навязать трудя
щимся Ольстера «военное 
решение» этих проблем. 
Английская оккупационная 
армия, отмечается в проек
тах резолюций, подготов

ленных руководством КПИ, 
устанавливает режим тер
рора и насилия в рабочих 
кварталах, стремится запу
гать население и выну
дить его отказаться от 
борьбы за гражданские пра
ва и демократические сво
боды.

Большое внимание на 
съезде будет уделено воп
росам усиления борьбы 
ирландских коммунистов в 
защиту насущных интере
сов широких масс трудя
щихся и удовлетворение их 
справедливых требований 
об улучшении оплаты и 
условий труда. Одной из 
своих главных задач КПИ 
считает активизацию уси
лий, направленных на до
стижение единства всех 
прогрессивных сил в борь
бе против правительствен
ных планов «заморажива
ния» роста заработной пла
ты рабочих и служащих.

В проектах резолюций 
подтверждается решимость 
КПИ продолжать борьбу 
за. мир и разрядку между
народной напряженности, 
сплочение рядов между
народного коммунистиче

ского и рабочего движения.
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Всесоюзная перепись населения

Д о б р о е  н а ч а л о

....................................................... .
47, в 4-м микрорайоне — 35; 
в районе улиц Нахимова и 
Мокрушина — 25.

Хорошо налажена работа 
переписных отделов Киров
ского района. ' Отлично 
справляются со своими обя
занностями инструкторы- 
контролеры Э. Ф. Рикерт, 
А ’ К. Нестеренко, М. М. Ка- 
лицкина, счетчики Л. М. 
Сафронова, Н. М. Власова 
В. Е. Ермишкина и , многие 
другие.

Б. БОРЕИША, 
старший экономист от
дела переписи облстат- 

управления.

17 января в области на
чалась Всесоюзная перепись 
населения. Более двух ты
сяч счетчиков обходят квар
тиры. Всюду их встречают 
приветливо, охотно отвеча
ют на вопросы анкеты.

В первый день в’ пере
писные листы были вне
сены данные почти о 
20 процентах . населения

области. Активно прохо
дит перепись в новых жи
лых массивах Томска и 
Стрежевого. В микрорайо
нах Томска, которые выро
сли в результате интенсив
ного жилищного строитель
ства после переписи 1970 го
да, сейчас. работает более 
120 счетных участков, в том 
числе в районе Каштана —

Любимый город

М к а м е н н ы й  н о е т
i n s

В начале X X . века торго
вым центром .Томска. по- 
прежнему оставалась Ба
зарная; площадь,, где были 
расположены гостинные ря
ды, биржевый корпус и 
множество, мелких ..-лавок 
для розничной торговли. 
Здесь -же находились ..и ад-, 
министративные здания: 
полицейская..масть, „ж дума. 
Со стороны, главной ...улицы 
города — .Почтамтской — 
можно был© .выехать на 
торговую площадь - ... через 
два деревянных -моста. Ба
зарный, и Думский. В 1911 
году Думский...мост (близ 
МО,ста ..находилось здание 
дгмы). . построенный _ по 
проекту Батекькова. при
шел в. крайне ветхое со
стояние: расшатались -бал
ки, выпали - плахи. Движе
ние по нему стало опасным 
как для пешеходов,так и 
для транспорта.
' И летом 1912 года город
ская дума вынесла, решение

о постройке нового железо
бетонного. моста через 
У шайку. В октябре 1916 
года фирма, возводившая 
его, предъявила последний 

■ счет городской управе.
К разработке проекта ар

хитектурного оформления 
первого железобетонного 
моста в Томске был при
влечен известный сибир
ский '-архитектор-—профес
сор Константин Константи
нович Лыгин. Ему удалось 
придать мосту своеобраз
ный архитектурный облик. 
Название «Каменный»
мост получил по характеру 
своей 'отделки рустановой 
штукатурки . под камень. 
Высокая художественная 
выразительность характер
на Для: всех его элементов, 
Л.ыгйн добился единства 
архитектурных форм и ма
териала.

Несущие железобетонные 
арки опираются на береге- ’ 
вые устои. Отделка элемен
тов арок гладкая, оштука
турена и окрашена декора
тивным цементом с песком. 
Над береговыми устоями 
возвышаются четыре ма

лых ооелиска, которые 
раньше выполняли функ
цию фонарных столбов. 
Ограждения между ними 
железобетонные, со сквоз
ным рисунком. Главными 
архитектурными элемента 
ги  моста и являются, четы-, 
ре монументальных желе
зобетонных пьедестала с 

, обелисками, которые укра 
., шены скульптурными изо

бражениями рострносовых 
частей корабля с головами 
львов. В оформлении боко
вых поверхностей пьедеста
лов применен мотив якорей 
и гирлянд. Верха обелисков 
оформлены капителями
ионического ордера и за
вершены шарами.

Время показало практич
ность й целесообразность 
конструкции моста. Во вре
мя Вйлййой Отечественной 
войны по мосту была про
ведена железная Дорога на 
ГРЭС..

Однопролетный железо
бетонный «Каменный» мост 
через Ушайку внесен в спи
сок реконструируемых па
мятников , архитектуры 
Томска.

В. МЯСНИКОВА.

Свободное время

ВЫХОДНОГО Д Н Я

р е д л а г а е т
В эти выходные дни томичи станут 

свидетелями, зрителями и участниками 
следующих ̂ событий:

21 января в ДГ часов во Дворце зре
лищ и спортаоткрываются городские 
соревнования на. приз, клуба «Золотая 
шайба». -  ■■■■•■::

20—2] января . на базе «Спартак» 
прейдет первенство области по лыж
ным гонкам..,..

В гарнизонном,Доме офицеров про- 
. должается . полуфинальный турнир 
женщин—г претенденток на «шахматную 
корону» России.

Массовый выход на лыжах трудя
щихся Кирове кого-»-района состоится - 21 

. января, .в Д, часов в районе остановки 
. «Южная-.

Многие коллективы в этот день 
сдают в Михайловской роще нормы 
ГТО по лыжам. А на хоккейной короб- 

.ке. в , 11; часов состоится первенство за
вода .по хоккею.

На лыжные старты также выйдут, 
коллективы заводов «Сибэлектромотор», 
манометрового; Измерительной аппара
туры, .-объединения Сибкабель, треста 
Томсктрансст-рой, горпро.мторга, каран
дашной фабрики, треста столовых .№ 2.

Трудящиеся завода резиновой обуви 
в субботу и воскресенье сдают нормы 
ГТО по стрельбе и плаванию.

В Доме ученых 21 января в 12 часов 
начинается спектакль народного театра 
«Красная Шапочка», а в 17 часов — за
седание клуба «Контакт».

Психологические, опыты Юрия Горно
го пройдут 20 января в Доме, культуры 
ТЭМЗа, а 21 января — в Доме культу
ры «Сибкабель».

Дом культуры «Энергетик»_, пригла
шает 20 января в 19 час. 30 мин. на ве
чер отдыха «Тем, кому7 за 30».

Артисты областной филармонии вы
ступят 20 января в общежитии элек
тромеханического завода, а 21 января 
— в общежитии завода «Сибэлектромо
тор».

В общежитиях подшипникового за. 
вода 21 января пройдут общественно- 
политические чтения «Ленин и теперь 
живее всех живых», очередное заседа
ние клуба «Чудесница», молодежный 
вечер отдыха.

Вечера отдыха состоятся также в об
щежитиях. манометрового завода, ка
рандашной фабрики, объединения 
Сибкабель.

Новые издания----------

К Н И Г А  
0 КОМСОМОЛЕ

Недавно вышло в свет 
фундаментальное издание, 
освещающее 60-летнюю ис
торию Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического 
Союза Молодежи (Славный 
путь Ленинского комсомо
ла. История ВЛКСМ. «Мо
лодая гвардия»).

Новая книга позволит мо

лодому читателю сердцем 
прикоснуться к героиче
ским страницам славной 
истории ВЛКСМ, глубже 
осознать себя наследниками 

, замечательных революци
онных, боевых и трутовых 
традиций.

В книге рассказано и о 
добрых делах комсомола 
Томской области.

Фотолетописью в издании 
охвачены все десятилетия 
истории ВЛКСМ.

С. милохин.

Наука

Т О М С К И Й  

Л И Д А Р 
В Б ОЛГ АРИН

Исследование атмосферы 
радиофизическими метода
ми для томских ученых — 
давняя традиция. Еще в 
1896 году, всего через год 
после изобретения радио, 
профессор Томского универ
ситета Ф. Я. Капустин ис
пользовал приемник А. С. 
Попова для исследования 

^атмосферного электричест
ва.

В наши дни традиция ус
пешно развивается, и од
ним из свидетельств тому 
является совместный экс
перимент Института оптики 
атмосферы СО АН СССР и 
Единого центра по физике 
Болгарской академии наук. 
Основу эксперимента со
ставляет дистанционное из
мерение вредных примесей 
в атмосфере с помощью 
лазерного, локатора — лида- 
ра. Это новая область нау
ки и практики. Методы ла
зерного зондирования дают 
возможность с большого 
расстояния устанавливать 
степень загрязнения возду
ха газами и аэрозолями, 
что имеет большое значе
ние для контроля состояния 
окружающей среды, для 
охраны природы.

Болгарский еженедельник 
«Софийские новости» в 
первом номере за этот год 
рассказал читателям о раз
витии лазерного зондиро
вания атмосферы в Болга
рии. Оно произошло за ко
роткое время в результате 
сотрудничества с томскими 
академическими учрежде
ниями. Так считает заме
ститель директора Институ
та электроники Болгарской 
академии Кирилл Кирков.

Советский и болгарский 
академические институты 
проводят совместные экспе
диции. Первая из них осу
ществлена в районе Софии 
в 1975 году с помощью ли
дера, разработанного и из
готовленного в Институте 
оптики атмоеферы и СКВ 
научного приборостроения 
«Оптика» СО АН СССР. 
Сейчас этот лидар находил
ся в Болгарии, в распоря
жении Института электро
ники.

И первая, и последовав
шие экспедиции (в Юго-За
падной Болгарии, в районе 
Софии и Томска) убеди
тельно доказали, что путем 
лазерного зондирования 
быстро и эффективно опре
деляется степень загрязне
ния атмосферы аэрозолями 
промышленного происхож
дения.

В планах дальнейшего 
двустороннего сотрудниче
ства' уделяется большое 
внимание теоретическим 
вопросам и разработке но
вой аппаратуры лазерного 
зондирования атмосферы и 
автоматизации обработки 
данных зондирования в це
лях создания оперативных 
устройств для контроля за 
состоянием окружающей 
среды.

В. НИЛОВ.

Культура-

В Ы С Т А В К А  
В КОЛПАШЕВЕ

В Колпаш еве о ткр ы лась  
ю билейная в ы ста в к а  работ 
худ о ж н и ка  Л . М. М ихайловой .

Лидия  ̂ М ихайловна была 
участн иц ей  ряда ху д о ж е ств е н 
ны х в ы ставо к  в У зб е ки стан е . 
Она ж ила и работала в Т а ш 
ке н те . Теперь п ереехала а 
Колпаш ево .

По  ̂ проектам  Л . М. М ихай
ловой сделано худож ествен н ое 
оформление краеведческого  
м узея , п котором и о ткр ы та  
в ы ста вк а  ее кар ти н , п о л ьзу
ю щ аяся больш им интересом 
северян .

К . ЗА Л О ЗН Ы Й ,
председатель  правления
Том ской орган изац и и  Сою

за худо ж н ико в .

О Т К Р Ы Т К И ,
О Т К Р Ы Т К И

Очередное заседание клу
ба библиофилов при науч
ной библиотеке универси
тета было посвящено изда
телям, художникам и фото
графам, всем тем, кто созда
вал и создаёт открытки.

В ,докладе работника биб
лиотеки Э. К. Майдаиюка 
были интересно прослежены 
и проиллюстрированы исто

рия и развитие простой поч
товой карточки. Преподава
тель инзкенерно-строителъ- 
ного института А. Б. Казач
ков рассказал об ,изображе
нии нашего города на от
крытках. Большое место бы
ло уделено роли просветите
ля П. И.' Маку шипа в изда
нии и распространении от
крыток с видами Толшка 

‘ начала нынешнего века. 
А. Б. Казачков познакомил 
собравшихся со своей бога
той коллекцией открыток.

В. НАБАТ.

Концерты ----------------------------------------------------- —

КТО ТЫ, ЧЕЛОВЕК?
Странный вопрос, не правда ли? Но вопрос перестает 

быть странным, когда присутствуешь на концертах ма
стера психологических опытов Юрия Горного. Сможете 
ли вы за пять-десять секунд, .не прибегая к помощи ка
рандаша и листка бумаги (тем более счетных устройств), 
возвести, скажем, цифру «69» в четвертую степень? Су
меете ли одновременно читать газетный текст и считать 
цифры, а заодно и сосчитать количество букв в тексте? 
Попробуйте играть на пианино и тут же читать стихи.

— Возможно ли это? — спросят некоторые.
— Возможно, — ответят те, кто побывал на концертах 

мастера психологических опытов Юрия Горного.
Годы упорных тренировок, постоянная работа над со

бой привели к тому, что его концерты* с которыми он 
выступает перед зрителями, стали поистине чудом. А чу
да как такового нет. Все реально. Все происходит на 
сцене.

Вот некоторые отзывы зрителей о концертах артиста. 
Н. А. Федоров, кандидат психологических наук: «Ю. Гор
ный несомненно обладает незаурядными психологиче
скими возможностями, а его программа — это демонстра
ция красоты интеллекта личности, ее богатых возмож
ностей. Демонстрация опытов активизирует у зрителей 
познавательный интерес к человеческой психике, убеж
дает в богатых возможностях человека, стимулирует 
потребности в развитии внимания, памяти, мышления 
и в конечном счете побуждает к самовоспитанию». Е. Д. 
Коновалов, . доктор медицинских наук (Новосибирск): 
«Чтобы выработать хотя бы одну из имеющихся у 
Ю. Горного способностей, надо действительно очень 
много знать и очень много трудиться». За интересное 
выступление в'Звездном городке и прекрасную демонст
рацию психических, интеллектуальных и физических 
возможностей человека советские космонавты наградили 
Юрия Горного дипломом имени Ю. А̂  Гагарина..

Юрий Горный — гость .Томска: Побывайте на сеансах- 
спектаклях с программой «Твои возможности, человек». 
Честное слово, не пожалеете.

А. ПИВОВАРОВ.

Путешествия

По Дальнему Востоку
В наше время едва ли 

встретится человек, кото
рый не слышал о красоте 
природы Дальнего Востока. 
Но многим ли посчастливи
лось увидеть этот край?

Бюро международного 
молодежного туризма
«Спутник» Томского обкома 
ВЛКСМ предлагает отпра
виться на теплоходе в ув
лекательное путешествие. 
Пройдет оно с 20 февраля 
по 7 марта.

Комфортабельный пасса
жирский лайнер «Мария 
Ульянова» будет следовать 
из Владивостока через 
Японское, Восточно-Китай
ское, Южно-Китайское мо
ря к экватору, к Филип
пинским островам.

Через 2—3 дня после вы

хода из зимнего Владиво
стока туристы купаются и 
загорают под жарким тро
пическим солнцем. Рейс со
вершается без захода в ино
странные порты, но с борта 
теплохода путешественни
ки имеют возможность 
любоваться красивейшими 
островами Филиппинского 
архипелага.

В программе рейса много 
интересного — дискуссии, 
встречи с моряками, экс
курсии по теплоходу, кон
курсы художественной са
модеятельности, просмотр 
кинофильмов, вечера отды
ха, . карнавалы, конкурсы, 
музыкальные и литератур
ные программы, морская 
спартакиада.

В. ФЕРУЛОВ.
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Т о р ж е с т в а Сонет да любовь
Полувековой юбилей суп

ружеской жизни не зря в 
народе называют «золотой 
свадьбой»: любов'ь, дружба, 
согласие, так же, как золо
то, сумели противостоять 
жизненным испытаниям.

Родные, друзья, знако
мые и просто односельчане 
поздравляют юбиляров, же
лают им прожить еще 
столько , да еще полстоль- 
ко, да еще четверть столь
ко и втайне завидуют 
крепости таких, казалось 
бы, простых и естественных 
человеческих отношений.

В селе . Протопопове Том
ского района все от мала до 
велика знают и уважают 
Протопоповых Александра 
Дмитриевича и Елизавету 
Гавриловну и Саженовых

Василия Яковлевича и 
Ульяну Степановну. Они — 
родственники. Впрочем, в 
Протопопове полдеревни 
родни наберется. Значит, и 
юбилеи будут многолюдны
ми и веселыми. 21 января 
будет сразу две «золотые 
свадьбы» — у Протопопо
вых и у Саженовых.

Все четверо теперь на 
пенсии. Совсем недавно 
трудились в местном совхо
зе «Заварзино». Елизавета 
Гавриловна — огородницей, 
Ульяна Степановна — до
яркой, Василий Яковлевич 
-— кладовщиком, а Алек- 

, сандр Дмитриевич , — лесни
ком в местном лесничестве. 
Все они за самоотвержен
ный труд отмечены прави
тельственными наградами,

а Василий Яковлевич, как 
участник Великой Отечест
венной войны, имеет еще и 
боевые ордена и медали.

У Протопоповых трое де
тей и пять внуков, а род 
Саженовых продолжают 
шесть детей и двенадцать 
внуков. И хотя жизнь, как 
говорят, разбросала потом
ков по свету, все они меж
ду собой. поддерживают 
тесную связь.

Г. ДИКОВ, 
пенсионер.

'* * *
НА СНИМКЕ: юбиляры 

Ульяна Степановна и Васи
лий Яковлевич Сажеиовы, 
Елизавета Гавриловна и 
Александр Дмитриевич 
Протопоповы.

Фото В. Домовникова.

Олимпийский сувенир
В этом году манометро

вый завод выпустит това
ров народного потребления 
на 1 миллион 460 тысяч 
рублей.

В ассортименте появится 
и новинка. В марте завод 
отправит nepsyio промыш
ленную партию оригиналь
ного олимпийского сувени
ра. Это миниатюрный блок
нотик из полистирола, в • 
который можно вставлять 
листы бумаги для записи. 
Блокнотик станет корошим 
подарком для гостей Олим
пиады.

В. ЯКОВЛЕВ.

« С п о р т л о т о » -
н г р а д л я  в с  и

Поклонникам игры «Спорт
лото» небезынтересно узнать, 
ито в прошедшем году было 
много обладателей крупных 
выигрышей. По Новосибир
ской. зоне, куда вхбдкт . Том
ский отдел «Спортлото», сбер
кассами оплачено по . лотерей 
«Спортлото — 5. и з; 36» й 
«Спортлото —-  6 из 49». 79: тыс. 
972 выигрыша на , общую 
сумму 825 тыс. 898 рублей.

Рекордный выигрыш в 2В 
тыс. 126 рублей принадлежит 
томичу И. М. Иценко. 3 тыс. 49 
рублей выиграл томич С. К. 
Валеев, 2 тыс. 724 рубля . —
В. П. XI роз до в, 2 тыс. 3QQ руб
лей— А. И. Лабы кии;' 2 тыс. 133 
рубля — А. П. . Лаптев. Л.

В этом году всего будет про
ведено 52 тиража; Тиражи 
л.отереи «Спортлото — , 5  . из 
36» и «Спортлото — 6- и 49% 
проводятся еженедельно ПО 
субботам. Выигрыш на . одну 
карточку — от 3 рублей до 10 
тыс. рублей;

Л. М ОЧКИНА.

З а в е р ш а я  т у р
Хоккеисты «Спартака»,] 

завершая 18 января 30-й 
тур чемпионата страны в 
Лужниках матчем со СК 
«Салават Юлаев», добились 
убедительной победы : — 
6:1 (1:0, 5:0, 0:1).

(Корр. ТАСС).
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СУББОТА, 20 января

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. «Время». 11.05.
«АБВГДейна». 11.35. «Про
воды». , 2-Й серия. 12.45.
«Сегодня й мире». 13.00.' «Для 
вас, родители». . 13.30. «Утрен
няя почта*- 14.60. «По музеям 
и выставочным залам». Госу
дарственный музей изобрази
тельных искусств им. А. С. 
Пушкина. Новые поступления. 
14.45. «Больше хороших това
ров». 15.15. Играет заслужен
ный артист РСФСР А. Насед
кин. 15.45. «Спортлото». 16.00. 
■«Здоровье». 16.45. «Фильм — 
детям». «Дети Памира». Худо
жественный фильм. 17.55. 
«Очевидное - невер о я т н о е». 
18.55. «Я иду по земле доб
рой». Концерт с участием Се
верного русского народного 
хора. 19.35. Беседа на между
народные тсМы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова. 20.20. Дж. Вер
ди. «Травиата». Фильм-опера. 
(ГДР). 22.30. «Время». 23.05. 
«А ну-ка. девушки!». 00.50, 
Чемпионат Европы по конько
бежному спорту. Мужчины. 
(Передача из Голландии), 
01.20. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. «Для вас, ребята». 
Телефильм-концерт «Как мбж* 
но цирка не любить!». 16.45. 
«Пою мое Отечество». Област
ной смотр художественной са
модеятельности. Выступает 
вокальный ансамбль «Россия- 
ночка». 17.25. «Рожденная ре
волюцией». Художественный 
телефильм, удостоенный Госу
дарственной премии • СССР. 1-я серия.

радио
СУББОТА, 20 января

7.36. Обзор последних изве-- 
с.тин. 7.46. «Наше интервью».,. 
1.15. По страницам газет 
Красное знамя» и «Молодой 

ленинец». 9.31. «Умеете ли • вь! 
отдыхать?». Хроника выходно
го дня. «Зимние старты . ГТО»\ 
Репортаж «20 лёт с художест
венной са модёЯтель костью »
Очерк о библиотекаре из 
Кривошенна Т. А. Власовой.

Кто поможет организовать- 
досуг?». Звуковое письмо • из 
совхоза «Повиновений»» 14 ДО- 
«Неделя области». «События, 
факты». 14.30. Программа: 
«Партийная жизнь». Выпуск * 
21-й.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЕАТР
20 января — «М ам аш а К у 

раж  и ее дети» — 19-30. 
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

21 января — «Три поросен
ка» — 10,30. 12-30. .

ТОМСКИЙ
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
20 января — п помещении 

ДК ’«Авангард» — «Моя теща» 
— . 19.

В
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Следователь  по - прозвищ у 
Ш ериф » — 9, 12-40, 14-30,
16- 20. 18-10. 20. 21-40. « У са ты й  
нянь» — 10-50.

имени М ГОРЬКОГО
«Синьор Робинзон» . 8-40,

10-20, 12. • 13-40, 15-20. 17.
18-40 20-20. ‘22. «Синьор Ро
бинзон» -  9. 10-40. 12-20. 14.
15-40. 17-20. 19. 20-40. 22-20.
Зал кинохроники- « Р а с п л а та » , 
« Ж ен ш и н а . которую  ж д ут»  — 
9. 10-15. 11-30.. 12;'45, -1.5-05,:
17- 25. «И о стаю тся  ле ген д ы » . 
« С о в е тская  Л ьвовщ ина» , «Дол
ж ен ж и ть»  — 14. 16-20. 18-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Трясин а»  (две серин)

8-40. 11-10, 13-40, 16-10, 18-40, 
21-10. «Ж и в и те  в радости» — 
9. 10-40, 12-20. 14. «Ш кольн ы й  
вальс»  — 16-10. 18, 19-50,-
21-40. М ультсбор н ик N? 78 —•
10-30. '

«ПИОНЕР»
« Б у д ь те  го товы , ваш е вы со

чество !»  — 9. 10-40, 12-20,“
14, 15-40.!' « С х в а тк а  в п урге»  —
17- 20, 19-10, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«И ты  ув и д и ш ь  небо» — 9. 

10-30, 12, .13-30. 15, 16-30, 18.
19-30. 21. «Т ач а н ка  с ю га» —- 
9. 12-20, 14-10, 16. 17-40, 19-20, 
21. «В аси л и са  П рекрасн ая»  — 
10-40.

«СИБИРЯК»
М ультсбор ник N? 84 — 9-20. 

«На грани  провала» —• 11,
12-40. 14-20. 16. 17-40, 19-20. 2 U  

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

■ «Л ю ты й» —- 13. 15. «О бъяс
нение в лю бви» (две серии) — 
18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«К ом иссар  полиции обвиня
ет» — 16. 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Ч еловек , котором у везло»
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ош ибка резидента»  — 15,
18- 10, 20-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Х О К К Е Й  С Ш А Й Б О Й
ЧЕМПИОНАТ СССР СРЕДИ КОМАНД МАСТЕРОВ 

КЛАССА «Б»
«БУРЕВЕСТНИК» (Томск)—«ЗАИОЛЯРИИК» (Норильск) 

Начало: 20 января — в 18 часов; 21 января—в 16 часов.
«БУРЕВЕСТНИК»- (Томск) — «ТЕМП» (Юрга)

3 февраля — в 18 часов; 4 февраля — в 13 часов.

Управление Томскоблрёмстройбыт принимает заказы 
от населения Томска, • Асина, Асиновского, Щегарско- 
го, Томского, Первомайского и Зырянского районов на 
следующие работы - по ремонту квартир и индивидуаль
ных жилых домов: малярно-штукатурные, облицовоч
ные, плиточные работы, ремонт дощатых полов и уст
ройство полов из древесноволокнистых плит, ремонт и 
устройство новых перегородок, ремонт и изготовление 
столярных изделий (оконные и дверные блоки, оконные 
переплеты, дверные полотна), кровельные работы, смена 
электропроводки, строительство дач и садовых домиков,, 
строительртво надворных построек, строительство гара- 
йкей. -Г,
... За сгйКЗвками, обращаться: г. Томск, ул. Шишкова, 20, 
тел. 2-6Й~15; г. Асино,;«ул, Макарова, 79, тел. 2-20-22; с. Ше- 
гарка, ул; Ленинградская,' 34.:

Томская школа повышения квалификации сельскохо
зяйственных кадров в 1979 году проводит переподготовку 
руководителей и специалистов по направлениям хо
зяйств,

На двухмесячных курсах подготовку проходят:
бригадиры механизированных бригад — с 3 января; 
техники-осеменаторы — с 3 января и с 10 декабря; 
управляющие отделениями — с '29 октября.
На месячных курсах: 
агрономы-мелиораторы — с 3 января;
заведующие молочнотоварными фермами, начальники 
молочных комплексов — с 1 февраля; 
техники-строители, машинисты АВМ, техники-механи

ки ферм, комплексов по производству молока—с 5 марта;
лаборанты по определению качества кормов — со 2 ап

реля;
заместители главных бухгалтеров колхозов, совхозов— 

с 7 мая;
агрономы-апробаторы — со 2 июля; 
заведующие иефтехоз'яйством, инженеры по охран© 

труда, бухгалтеры по мехучету — с 8 октября; 
веттехники, специалисты по кадрам — с 12 ноября; 
заведующие автогаражами, автомеханики — с 10 декаб

ря.
Школа предоставляет слушателям учебную литературу, 

общежитие и стипендию 40 рублей в месяц. По месту 
работы за слушателями сохраняется среднемесячная 
зарплата и оплачивается проезд.

Адрес, школы: 634001, Томск, пр. Ленина, 102. Справки 
по телефонам: 2-37-89, 2-36-62.

Томское бюро путешествий н экскурсий в период ве
сенних каникул организует для учащихся 5—10.-х клас
сов поездки по стране:

Алма-Ата -  
Брест — 5 
Волгоград -  
Сумгаит — 
Свердловск 
Ульяновск - 
Бийск — 5 
Омск — 5 
Красноярск 
Новосибирск 
Шушенское

— 5 дней, 90 руб.;. 
дней, 91 руб.;

— 5 дней, 77 руб.;
5 дней, 93 руб.;

— 5 дней, 65 руб.;
— 5 дней, - 92 руб.; 

дней, 64 руб.;
дней, 53 руб.;
— 5 дней, 58 руб.:
— 5 дней, 49 руб.;
— 5 дней, 64 руб.

В стоимость путевки входит проезд в оба конца в 
плацкартном вагоне без питания в дороге, проживаний 
в - гостинице, интернате, питание на месте, экскурсион
ное обслуживание.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, ул. Гер
цена, 10, тел. 3-14-21, в бюро путешествий. ■ •

Учебный комбинат объе
динения Союзтомскмелио- 
рация проводит набор на 
курсы машинистов бульдо
зеров, машинистов экскава
торов и газоэлектросваргци- 
ков. Срок обучения — 4—5 
месяцев. За время обучения

выплачивается стипендия 
76 рублей в месяц. .

Обращаться: ст. Предте-
ченск, ул. Мелиоратив
ная, 2, в учебный комбинат; 
тел. 9-01-46. Проезд автобу-.. 
сом № 7 до остановки
«Предтеченск».

А дрес р ед акц и и : 634050. Том ск . ГСП . пр. Ф р ун зе , 103. Те л е ф о н ы : приемной редактора — 3-44-35. зам естителей  ред актора — 3-06-52, 3-31-25, о тв ет . се кр е тар я  — ’ 3-32-34,.
се к р е та р и а та  — 3-40-20, 3-44-48. отдела партийной ж и зн и  — 3-40-51, 3-40-24. отдела пропаганды  — 3-40-85, отдела про м ы ш ленности  — 3-46-76, и стр о и те л ь ств а  — 3-41-83.3-41-53. отдела сельского
3-40-58, отдела н е ф те ге о л о ги и хо зяй ств а  — 3-43-75, 3-43-60, отдела н ауки  и уч е б н ы х  заведений — 3-43-63, отдела информ ации — 3-43-32. 3-31-22, отдела советского  с тр о и те л ь ств а  и быта —
3-31-61. 3-06-31, отдела писем — 3-41-65, 3-05-87. 3-06-31, областной  ж ур н ал и стск о й  ор ганизац и и  — 3-40-91, приемной и зд ате л ьств а  — 3-15-25, б у х гал те р и и  -3-10-17, отдела объявлений — 3-06-82
деж урно го  — 3-41-59.
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